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П
осле того как 23 
марта зарубежный 
собственник оста-
новил конвейер за-
вода «Рено Россия», 

власти столицы приняли ре-
шение забрать предприятие 
на баланс города. Планирует-
ся возобновить выпуск авто-
мобилей под историческим 
брендом «Москвич». Об этом в 
личном блоге на своём персо-
нальном сайте сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

Основной 
партнёр — КамАЗ
«Мы не можем допустить, 

чтобы многотысячный трудо-
вой коллектив остался без ра-
боты, — отметил Собянин. — 
Постараемся сохранить боль-
шую часть коллектива, непо-
средственно работающего 
на заводе и у его смежников». 

Речь идёт о почти 4 тысячах 
сотрудников предприятия в 
Текстильщиках и порядка 40 
тысячах производителей ком-
плектующих по всей России.

Основным технологиче-
ским партнёром предприя-
тия, которое теперь будет на-
зываться Московским автомо-
бильным заводом «Москвич», 
станет автогигант на Каме. 
Совместно с КамАЗом соби-
раются организовать произ-
водство классических авто с 
двигателем внутреннего сго-
рания, а в перспективе и элек-
тромобилей.

Для такси 
и каршеринга 

Заместитель мэра столи-
цы по вопросам транспорта 
и развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
Максим Ликсутов в эфире 
телеканала «Москва 24» от-
метил, что возрождённый 
завод сможет выпускать ма-
шины для такси и каршерин-
га. Москве требуется 30-40 
тысяч новых автомобилей 
ежегодно. Уже создана рабо-
чая группа с представителя-
ми компаний — агрегаторов 
такси для разработки техни-
ческих требований к ново-
му авто.

Директором завода «Моск-
вич» стал Дмитрий Пронин, 
который более 10 лет зани-
мал руководящие позиции 

в Транспортном комплексе 
Москвы. Теперь ему вместе с 
трудовым коллективом пред-
стоит соединить современ-
ные технологии и управлен-
ческие решения с богатей-
шим опытом автогиганта на 
Волгоградке.

«Почти 100 лет назад он на-
чинал с производства автомо-
билей «Форд». На протяжении 
десятилетий здесь выпуска-
лись легендарные отечествен-
ные «Москвичи». С 1998 года 
завод сотрудничал с «Рено», и 
с его конвейера сходили «Ло-
ганы», «Дастеры» и «Санде-
ро». В 2022 году мы откроем 
новую страницу в истории 
«Москвича», — резюмировал 
в личном блоге на своём сай-
те Сергей Собянин.

Игорь МИНАЕВ

ГОРОД

«Москвич» новой сборки
На заводе планируют возобновить производство авто под исторической маркой

Начнут с классических 
легковушек, в перспективе — 

электромобили

«Гонщики» (1972) был пер-
вым советским фильмом об 
автомобильном спорте. По за-
мыслу сценариста два авто-
гонщика — Иван Кукушкин 
(Евгений Леонов) и Николай 
Сергачёв (Олег Янковский) — 
работают на АЗЛК, когда-то 
вместе гоняли на «Москви-
че-412» (выпускался в 1967-
1976 годах). В качестве дуб-
лёров в съёмках «Гонщиков» 
принимали участие мастера 
автомобильного спорта. Двое 
из них — Гунар Хольм и Вла-
димир Бубнов — в 1970-м вы-
ступали на «Москвичах-412» 
в ралли «Лондон — Мехико». 
Оно завершилось триумфом 
советских гонщиков и их ав-
томобиля. «Москвичи» про-
ехали 26 тысяч километров, 
25 стран и заняли 2-е и 3-е 
места в своём классе. 

«Москвич-407» (выпускали 
в 1958-1963 годах) стал первой 
самостоятельной разработкой 
советских инженеров — в его 
конструкции не использовали 
зарубежные детали и техни-
ческие решения. Этой моде-
ли «Москвича» выпала осо-
бая честь. Она сыграла роль 
одушевлённого персонажа. В 
1964 году режиссёр Виллен 

Азаров снял картину «Зелё-
ный огонёк». По сюжету глав-
ному герою — таксисту — вы-
делили для работы старенький 
«Моск вич-407». Однако у «ста-
ричка» была изюминка: маши-
на обладала собственным ха-
рактером и даже произносила 
монологи. Её озвучил знаме-
нитый Зиновий Гердт.

«На полагающуюся мне 
по закону премию я по со-
вету друзей решил приобре-
сти автомашину «Москвич»! 
Новая модель!» — заявля-
ет Шеф в «Бриллиантовой 
руке» (1969). Компания, ко-
торую Шеф собрал в ресто-
ране, чтобы обмыть приоб-
ретение, наверняка завидо-
вала ему чёрной завистью. 
Ещё бы! Новая модель Шефа 
— это четырёхдверный седан 
«Москвич-408» (выпускался в 
1964-1968 годах). Двигатель 
мощностью 50 лошадиных сил 
разгонял автомобиль до 120 
км/час меньше чем за мину-
ту. Кузов был похож на евро-
пейские варианты тех лет. Об 
этом «Москвиче» мечтали ав-
толюбители Советского Сою-
за, машина хорошо продава-
лась за рубежом. 

Игорь МИНАЕВ

Депутаты Мосгордумы пред-
лагают назвать безымянную 
территорию на пересечении 
Большого Девятинского пере-
улка и Конюшковской улицы 
площадью Защитников Дон-
басса. 

— Москвичи и столичные 
общественные объединения 
многократно обращались к де-
путатам Мосгордумы с прось-
бами об увековечении на карте 
столицы памяти о героизме и 
воинской доблести защитни-
ков Донбасса, — cообщил за-

меститель председателя МГД 
Степан Орлов. 

Инициативу поддержали че-
тыре депутатских объедине-
ния: «Единая Россия», КПРФ, 
«Справедливая Россия» и «Моя 
Москва». Также столичные пар-
ламентарии попросили при-
своить адрес на площади За-
щитников Донбасса посоль-
ству США в России.  

Предложение столичных де-
путатов направлено в Прави-
тельство Москвы. 

Олег ДАНИЛОВ

На карте столицы может появиться 
площадь Защитников Донбасса

Герой десятков 
советских фильмов

Экспозиция Политехнического му-
зея разместится в павильоне №59 «Зер-
но» на ВДНХ, там будут проходить вы-
ставки и образовательно-просвети-
тельские мероприятия для всех, кто 
интересуется наукой. Об этом в своём 
Телеграм-канале написал мэр Москвы 
Сергей Собянин.

«Сейчас в павильоне ведётся комп-
лексная реставрация. «Зерно» — тре-
тье по высоте здание на ВДНХ, с ори-
гинальным остеклением, витражами и 
звездой из стекла рубинового цвета на 
шпиле. В 1939 году его построил из-
вестный архитектор Дмитрий Чечулин 

— автор проектов гостиницы «Пекин» 
и высотки на Котельнической набе-
режной. Он же перестроил «Зерно» 
15 лет спустя», — сообщил Собянин.

Реставраторы приводят в порядок 
фасады и интерьеры, уникальную леп-
нину и искусственный мрамор, восста-
навливают скульптуры и декор. Рабо-
ты должны завершиться в следующем 
году, отметил мэр.

Добавим, что в Федеральной адрес-
ной инвестиционной программе, ко-
торая содержит информацию о проек-
тах, строящихся за счёт федерального 
бюджета, говорится, что Политехниче-

ский музей откроют только в 2025 году. 
В пресс-службе музея сообщили, что 
объём работ по реконструкции здания 
музея оказался существенно больше, 
чем предполагалось. Например, после 
изменения документации в 2020 году в 
проект были добавлены новые решения, 
которых изначально не предполагалось: 
появились новые подземные этажи и 
светопрозрачная кровля над внутрен-
ними дворами. Чтобы открыть уникаль-
ную экспозицию для москвичей и гостей 
столицы без дальнейших проволочек, 
её и решили перенести на ВДНХ.

Игорь МИНАЕВ

Экспонаты Политехнического музея 
будут в павильоне «Зерно» на ВДНХ
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Конвейер завода «Рено» послужит плацдармом 
для выпуска новых российских автомобилей

Кадр из фильма «Гонщики»
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В Бабушкинском рай-
оне на Печорской ул., 7, 
ввели в эксплуатацию 
жилой дом, построен-
ный по программе ре-
новации. Уже в конце 
года сюда смогут пере-
ехать 120 семей из пяти-
этажек на Ленской ул., 12 
и 14. Об этом сообщил 
глава управы Бабушкин-
ского района Александр 
Кузьмин.

— Переезжать жиль-
цам будет удобно, по-
скольку расселяемые 
дома находятся всего 
в 350 метрах от ново-
стройки, — сказал он.

В высотном здании 
172 квартиры: 43 одно-
комнатных, 108 двушек 
и 21 трёхкомнатная. Дом 
спроектирован с учётом 

принципов безбарьер-
ной среды, шесть квар-
тир приспособлены под 
потребности маломо-
бильных жильцов. 

Всего для реализации 
программы реновации 
в Бабушкинском райо-
не были определены 11 
стартовых площадок. Че-
тыре дома уже постро-
ены и заселены, дом на 
Печорской готовится к 
заселению. Сейчас идёт 
строительство ещё че-
тырёх многоэтажек: на 
ул. Ленской, з/у 8; ул. Лёт-
чика Бабушкина, вл. 29, 
корп. 5; ул. Осташков-
ской, вл. 9, и ул. Радужной, 
14, стр. 2. По двум остав-
шимся адресам ведётся 
проектирование. 

Анастасия ШУРКАЕВА

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

С
ветлана Швецова из Россий-
ского университета тран-
спорта в СВАО победила 
в городском конкурсе, где 
представляла студенческий 

отряд вожатых «Зефир». 
По словам девушки, титул «Мисс Пе-

дагогический отряд» дался ей нелегко. 
— У нас было шесть дефиле: пред-

ставляли флаг своего отряда, показы-
вали вечерние платья, костюмы со све-
тящимися деталями, выходили с при-
чёсками и макияжем в стиле дискотеки 
восьмидесятых. А для одного показа 
сами делали красочные маски. Для всех 
показов надо было подобрать наряды, 
обувь, аксессуары. Репетиции шли не-
сколько дней по четыре-пять часов, — 
рассказывает Светлана. — А ведь были 
и другие конкурсы, например созда-
ние букетов, и целых пять фотосессий!

Столько творческих навыков вожа-
тым пригодятся для работы в детских 
и молодёжных лагерях. 

— Сама я ребёнком часто ездила в 
лагерь, мне встречались люди, кото-
рые горят этой профессией и стара-
ются сделать всё, чтобы порадовать 

детей. Глядя на них, я выстроила образ 
идеальной вожатой — искренней, доб-
рой, способной помочь советом. Этот 
пример и помог мне одержать победу, 
— считает девушка. 

Света оканчивает 2-й курс, кафе-
дра «Прикладная информатика». А всё 
свободное время посвящает вузовско-
му отряду вожатых. Она уже провела 
четыре смены в детском центре «Ста-
рая Руза». 

— Считаю «вожатство» своим основ-
ным хобби, ведь у нас проходит много 
мероприятий, где можно попробовать 
силы в разных областях. Так что я не-
много рисую, немного пою, немного 
играю на фортепиано, — поделилась 
студентка. 

Александра КОЛТУН

Самая красивая вожатая 
Студентка из Марьиной рощи стала мисс Педагогический отряд

В Ростокине горел 
балкон

Днём 18 мая пожарные 
подразделения выезжали на 
ул. Бажова, 20, где произо-
шёл пожар на балконе вто-
рого этажа жилого здания. 
На момент происшествия в 
квартире хозяев не было. По-
жарную охрану вызвали оче-
видцы, заметив дым на лод-
жии. Прибывшие сотрудники 
МЧС оперативно ликвидиро-
вали возгорание, не допу-
стив распространения огня; 
пострадала только обшивка 
балкона. Причина пожара — 
окурок, упавший с одного из 
верхних этажей здания.

Кабель вспыхнул 
в Свиблове

Сообщение о пожаре на 
проезде Серебрякова по-
ступило 18 мая. В одном 
из павильонов торгового 
центра загорелся электри-
ческий кабель. Начавший-
ся пожар был оперативно 
ликвидирован сотрудника-
ми ТЦ до прибытия пожар-
ной охраны. Никто не по-
страдал. Причина пожара 
— аварийный режим рабо-
ты электросети.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ
За неделю в округе 

произошло 11 пожаров. 
Погибших 

и пострадавших нет.

Юрий 
Мироненко,
главный 
редактор «ЗБ»

Ни души, 
ни душа

Зло берёт от мошенников. Ча-
сто бессильное. В большинстве 
случаев найти проходимцев не-
возможно, не говоря уже о том, 
чтобы их наказать.

Очередная история. К по-
жилым супругам из Лосинки в 
дверь позвонили некие гражда-
не. И прямо с порога: 

— Нам известно, что вы в чём-
то нуждаетесь. 

Изумлённые пенсионеры про-
бормотали, что они оба инвали-
ды 2-й группы, страдают болез-
нями опорно-двигательного ап-
парата, из-за чего не могут нор-
мально помыться. 

— Мне и мужу трудно поль-
зоваться ванной, нам бы душе-
вую кабину, — робко попроси-
ла бабушка.

— Сделаем по программе жи-
лищного фонда Лосиноостров-
ского района! — бодро грянули 
визитёры.

Деловито войдя в квартиру, 
они произвели все замеры и на-
казали хозяевам приготовить 
140 тыс. рублей. У пенсионеров 
наскреблось только 22 тысячи.

— Ладно, сделаем по скид-
ке, — не моргнули обормоты. И 
испарились.

С декабря пенсионеры тихо 
ждали. Всё надеялись, что «ма-
стера» вернутся и смонтируют 
им душевую кабину. Не дождав-
шись, обратились в «ЗБ».

Заместитель главы управы Ло-
синоостровского района Ирина 
Машкина тут же пообещала по-
мочь обманутым супругам. 

— Вместе с районным центром 
социального обслуживания ре-
шим вопрос, — добавила она, — 
а заодно выясним, какая помощь 
ещё им может потребоваться.

У этой истории будет хоро-
ший конец.

Увы, но так происходит далеко 
не всегда. Многим гражданам, 
особенно пожилым, трудно про-
тивостоять напору и изощрён-
ным приёмам мошенников. Те 
прекрасно владеют навыками 
«охмуряжа».

Постоянно слышишь о бабуш-
ках, отдавших сотни тысяч за «по-
павших в ДТП внуков» и «задол-
жавших деньги» сыновей. Беско-
нечны истории с «выигрышами», 
«бонусами», «заменами денег», 
«льготными путёвками», «басно-
словными процентами по вкладам».

Аферисты всё хитрее и изо-
бретательнее. Некоторые из них 
достигли особого лоска в обол-
ванивании горожан.

Будьте бдительны!

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

В новостройку на Печорской 
переедут 120 семей

Утром на строящийся ат-
тракцион «Солнце Москвы» 
на ВДНХ залезли экстрема-
лы. Нарушители перемахнули 
через забор на территорию 
строительной площадки, что-
бы снять эффектные кадры. 

Как выяснила корреспон-
дент «ЗБ», людей на вершине 

колеса обозрения заметил 
очевидец и сообщил об этом 
в полицию. Когда полицей-
ские приехали на место, ни-
кого уже не было. 

Позже в Сети появилось 
видео тех самых верхолазов. 
Судя по кадрам, никто из них 
не пострадал. Зато теперь им 

предстоит ответить за свою 
выходку. 

— По факту опубликован-
ного в Интернете видео, на 
котором несколько моло-
дых людей поднимаются на 
высотный строящийся объ-
ект на ВДНХ, сотрудниками 
полиции организован ком-

плекс необходимых меро-
приятий. Они направлены 
на выяснение всех обстоя-
тельств происшествия, уста-
новление личностей и задер-
жание правонарушителей, 
— сообщили «ЗБ» в пресс-
службе УВД по СВАО.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

На ВДНХ руферы вскарабкались 
на колесо обозрения 

Светлана Швецова 
осваивает в вузе 

прикладную 
информатику

Среди творческих 
навыков 
победительницы — 
рисование и игра 
на фортепиано

Шесть квартир нового дома приспособлены 
для маломобильных граждан
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С
качок цен на мо-
бильные телефо-
ны, случившийся в 
первые недели по-
сле введения запад-

ных санкций, сменился посте-
пенным снижением. Какие 
модели сегодня есть в магази-
нах и сколько они стоят, про-
верил корреспондент «ЗБ». 

Есть бюджетные 
модели

В компьютерном торговом 
центре на Сущёвском Валу 
десятки магазинов, торгую-
щих мобильниками. Захожу 
в один из них, на витрине в 
основном китайские модели: 
Xiaomi, Vivo, Realmi, Xuawei и 
Honor. Есть также бюджетные 
«китайцы», которые появи-
лись на отечественном рын-
ке меньше года назад — Itel и 
ZTE. Представлены на полках 
некоторые модели корейско-
го производителя Samsung и 
американского iPhone, пре-
кратившие поставки в Россию. 

— Запасы на складах пока 
есть, — говорит консультант 
Илья.

Цены в магазинах, кстати, 
ниже, чем были в марте. По 
словам консультанта, они по-
чти вернулись к досанкцион-
ному диапазону. Добротный 
мобильник без «наворотов» 
можно приобрести за 15-20 
тыс. рублей. А качественный 
iPhone, но не последней, а 
11-й модели, стоит 59 тысяч. 
Это на 8 тысяч дороже, чем 
было в начале года, но почти 
на 30 тысяч дешевле, чем в 
марте.

Возможен 
рост брака

В соседнем торговом цент-
ре открыт магазин официаль-
ного дилера Samsung. На мой 
вопрос о поставках продавец 
Сергей качает головой:

— Ничего не было уже до-
статочно давно, привозят 
только остатки со складов, 
— говорит он.

В конце марта Правитель-
ство РФ разрешило парал-
лельный импорт. Оригиналь-
ные товары, в том числе теле-
фоны, можно будет завозить 
в страну без разрешения пра-
вообладателя. 

— Я считаю, что из-за этого 
смартфоны будут продаваться 
без гарантии официального 
производителя, — поделил-
ся мнением Антон, сотруд-
ник сервисного центра в ТЦ. 
— Но фактически уже сейчас 
гарантийного обслуживания 
добиться сложно. Я пробовал 
отослать один смартфон офи-
циальному поставщику в РФ 
на починку. Мне его вернули, 
сказав, что не смогут переслать 
производителю. С параллель-
ным импортом, скорее всего, 
увеличится количество брака. 
Тогда нам придётся предостав-
лять собственную гарантию, а 
из-за этого может увеличиться 

цена товара. Но пустых полок 
точно не будет.

Счета за ремонт 
разнятся

В начале февраля у моего 
мобильника сломались кноп-
ка включения и шлейф вну-
три корпуса. Тогда починка 
обошлась мне в полторы ты-
сячи рублей. По словам Ан-
тона, в их сервисном центре 

сейчас это стоит чуть дешев-
ле — 1300 рублей. 

— Детали для китайских и 
корейских телефонов — не 
проблема. Их можно найти 
на крупном маркетплейсе в 
Интернете. И цены там впол-
не доступные. За саму работу 
цену мы не поднимали, — до-
бавляет Антон.

Однако в соседнем ремонт-
ном центре сотрудница Ве-
роника за устранение той же 

поломки называет цену 3 тыс. 
рублей — мол, детали дорогие. 

— Особенно советую бе-
речь экраны: они дорого сто-
ят, — говорит Вероника.

Словом, сейчас ассорти-
мент моделей довольно ши-
рок и детали для ремонта 
имеются. Но свои нынешние 
смартфоны лучше поберечь.

Михаил КОФАНОВ

АНТИКРИЗИС

&

Не исчезнут ли смартфоны?

С гарантийным обслуживанием 
могут быть сложности

Выручают запасы на складах и параллельный импорт

Что говорят 
эксперты 

Своё мнение высказал 
Андрей Кошкаров, менед-
жер оптовой компании 
GSMLINE, которая закупа-
ет смартфоны у официаль-
ных дистрибьютеров и про-
даёт розничным торговым 
сетям. Основные бренды, с 
которыми они работают, — 
Xiaomi, Realmi, Oppo, ZTE, 
Samsung.

— Первая проблема сей-
час — сложности с логи-
стикой. Они возникли из-
за санкций на перевозку 
бытовых товаров, которые 
ввели недружественные к 
нашей стране государст-
ва. Из-за этого, к приме-
ру, у Xiaomi уменьшилось 
количество поставок. И 
цены нестабильные: се-
годня одна, завтра другая. 
Поэтому сейчас работаем 
только под конкретный за-
каз, впрок ничего не по-
купаем. Кстати, спрос на 
рынке мобильных телефо-
нов упал. Людям очень за-
помнились цены, которые 
были в марте, — считает 
Андрей Кошкаров. 

На учебно-тренировоч-
ном полигоне Департамента 
 ГОЧСиПБ г. Москвы в Апарин-
ках прошли учения спасате-
лей. На мероприятии, орга-
низованном при поддержке 
информационного центра 
Правительства Москвы, они 
показали способы ликвидации 
последствий сложной аварии.

— По легенде, на четвёртом 
этаже многоуровневой сто-
янки водитель не справился 
с управлением и его автомо-
биль столкнулся с другой ма-
шиной. От удара она проби-
ла ограждение и упала ещё на 
одну — ту, что стояла внизу. Ав-
томобиль виновника аварии 

повис между четвёртым и тре-
тьим этажами, — прокоммен-
тировал оперативный дежур-
ный Пожарно-спасательного 
центра Александр Шляпин.

Первыми на место аварии 
прибыли два расчёта быст-
рого реагирования на че-
тырёх мотоциклах. Спасате-
ли извлек ли людей из сало-
на стоявшей внизу машины, 
которые были заблокирова-
ны в момент ЧП, оказали им 
первую помощь, ликвидиро-
вали возгорание с помощью 
ранцевой установки «Игла».

В это время к месту проис-
шествия подъехал экипаж ава-
рийно-спасательного отряда 

№8. С помощью альпинист-
ского снаряжения спасате-
ли спустились к застрявшему 
между этажами автомобилю. 
Закрепили его лебёдками, це-
пями и крюками, после чего 
помогли выбраться водителю 
и передали бригаде скорой.

— Ежегодно с открытием 
мотосезона 1 мая наши спа-
сательные подразделения 
на мотоциклах тоже засту-
пают на дежурство в столи-
це. В штате ПСЦ — 22 мото-
цикла. Для работы в составе 
мотогрупп подготовлены 165 
пожарных, — сообщил Алек-
сандр Шляпин. 

Анна ГОНЧАРОВА

Спасатели провели учения 
в связи с началом мотосезона

Пустых полок в магазинах не наблюдается
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Специалисты отрабатывали 
план действий 
при сложной аварии 
на многоуровневой стоянке
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Д
ва письма с претен-
зиями по поводу ка-
чества капремонта 
пришли в редакцию 
«ЗБ» от жильцов до-

мов 15, корп. 1, и 29, корп. 1, 
на проезде Дежнёва в Южном 
Медведкове.

Вода уходит 
с шумом

Владимир Нагубнов живёт 
на 16-м этаже 2-го подъезда 
дома 29, корп. 1, на проезде 
Дежнёва. По его словам, после 
капремонта осенью прошло-
го года в его квартире в рако-
винах, в санузле вода стала 
уходить со странным шумом 
— как в вакуумном туалете са-
молёта. А квартиру наполни-
ли запахи, которые должны 

удаляться из канализацион-
ного стояка через специаль-
ную фановую трубу. По сло-
вам Владимира Алексеевича, 
со временем запах распро-
странился по всему подъезду.  

Капремонт в доме вели по-
чти два года. Строители отде-
лали фасад, поменяли в подъ-
езде окна, двери и батареи, по-
ложили новую плитку. 

— Все сделали неплохо, но 
вот замена коммуникаций вы-
зывает нарекания, — отме-
тил Нагубнов. — Я обращал-
ся в «Жилищник района Юж-
ное Медведково». Аварийная 
 бригада сантехников приез-
жала несколько раз. Пытались 
устранить проблему, но пока 
безрезультатно.

Что не так 
с батареями

Дмитрий Даниленко, жи-
тель многоквартирного дома 
15, корп. 1, на проезде Деж-
нёва к письму в редакцию 
приложил фотографии. На 
одной — козырёк подъезда, 
который плохо закреплён и 
повреждён. 

— Это козырёк над 2-м 
подъездом дома после капре-
монта, он вот-вот рухнет, — 
сообщает Даниленко. 

На другом снимке — не-
аккуратно надетый на ба-
тарею кожух, видно даже 
невооружённым глазом.

— На всех этажах кожухи 
на батареи не подходят по 

размеру, — отмечает автор 
письма.

Не молчите 
о проблеме

Гарантия на работы по кап-
ремонту — до пяти лет. От-
ветственность несёт органи-
зация, выполнявшая работы. 
И если у людей есть жалобы, 
то подрядчик должен всё ис-
править. 

Жильцы имеют право 
контролировать капремонт. 
Они определяют перечень ра-
бот и могут подписать или 
не подписать акт приёма ре-
зультатов. Нарушение сроков 
или ненадлежащее качество 
работ могут закончиться для 
подрядчика штрафом, а фир-
ма рискует потерять право 
участвовать в тендерах на кап-
ремонт. 

Проблемы, возникшие по-
сле ремонта, фиксируют со-
трудники управляющей ком-
пании. Людям лучше всего 
прийти с жалобой, подписан-
ной несколькими соседями, в 
«Жилищник» своего района. 

«Жилищник» сообщит о на-
рушениях в Фонд капремонта, 
который обяжет подрядчика 
устранить недоделки.

— Что касается замечаний 
по дому на проезде Дежнё-
ва, 15, корпус 1, то обраще-
ние принято в работу и в бли-
жайшее время все недодел-
ки будут устранены, — ска-
зал заместитель директора по 
кап ремонту ГБУ «Жилищник 
района Южное Медведково» 
Василий Перенчук. — А проб-
лему дома 29, корпус 1, будут 
решать сообща с Фондом кап-
ремонта. Жалоба на качество 
работы подрядчика туда уже 
направлена.

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

  ГБУ «Жилищник района 
Южное Медведково»:
ул. Полярная, 16, корп. 2;
приём по вопросам капремонта 
по средам с 15.00 до 17.00, 
запись по тел. (499) 473-3504. 

  Диспетчерская служба 
Фонда капитального 
ремонта многоквартирных 
домов г. Москвы: 
(495) 695-6420

После замены труб 
пошёл запашок

Ошибки капремонта в Южном Медведкове обещают устранить

ОТРЕАГИРОВАЛИ

В помещении 
кинотеатра 
«Ладога» на ул. 

Широкой, 12, находит-
ся отделение банка. Мы 
с мужем получаем там 
пенсию. Муж слабови-
дящий, ему нужно опи-
раться на перила. С 
правой стороны улич-
ной лестницы они есть, 
но там люди постоян-
но поднимаются, и 
спускаться «против 
течения» сложно. 
Можно ли установить 
перила с левой сторо-
ны лестницы?

Валентина Васильевна, 
ул. Широкая, 1, корп. 1

«ЗБ» обратился за содей-
ствием в управу района Се-
верное Медведково. Как вы-
яснилось, проект входной 

лестницы в кинотеатр не 
предполагает перил с ле-
вой стороны, так как пара-
пет там имеет закруглённую 
форму. Тем не менее в ком-
пании ООО «Эдисонэнерго», 
занимающейся эксплуата-
цией здания кинотеатра, от-
кликнулись на просьбу упра-
вы помочь маломобильным 
жителям, регулярно посе-
щающим отделение банка.

— При проведении капи-
тального ремонта лестницы 
будет предусмотрена уста-
новка дополнительного по-
ручня, — сообщили в ООО 
«Эдисонэнерго».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Управа района 
Северное Медведково: 
пр. Шокальского, 30, корп. 1, 
тел. (499) 476-7786. 
Эл. почта: nmespr@svao.mos.ru

На лестнице у банка 
на Широкой установят поручень

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU 

В непосредст-
венной бли-
зости от дет-

ской площадки из 
земли торчит штырь. 
Его плохо видно в 
траве, можно спотк-
нуться и получить 
травму.

Мария, 
ул. Милашенкова, 3, корп. 1

— Арматуру удалили, тер-
ритория вокруг детской пло-
щадки находится в удовлет-
ворительном состоянии, — 
сообщили в ГБУ «Жилищник 
Бутырского района».

Ольга КАЛИНКИНА

  ГБУ «Жилищник Бутырско-
го района»: ул. Фонвизина, 
11а, тел.  (495) 610-4201. 
Эл. почта: to1@mail.ru 

На улице Милашенкова 
убрали опасный штырь

Разрушается 
наружное 
ограждение, 

защищающее под-
вальный продух от 
попадания дождевой 
воды. Это грозит под-
топлением.

Житель дома 12 
на ул. Егора Абакумова

— Сотрудники коммуналь-
ных служб приняли времен-
ные меры по обеспечению 

водонепроницаемости под-
вального помещения. А ре-
монтные работы проведут 
до 15 июня после приобре-
тения необходимых строй-
материалов, — сообщили в 
ГБУ «Жилищник Ярослав-
ского района».

Алла ШАЛЬНОВА

  ГБУ «Жилищник Ярослав-
ского района»: Ярославское 
ш., 120а, тел. (499) 182-9963. 
Эл. почта: Svao-Yar-Gbu@
svao.mos.ru

Подвал дома на улице 
Егора Абакумова укрепят

ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» вместе! 

  У вас есть интересная тема для публикации? 
  Вам понравился материал?
  Газета помогла решить проблему? 

Подрядчик несёт 
ответственность 

за качество работ 
в течение пяти лет

В подъезде дома на улице Дежнёва, 29, корпус 1
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— Алексей Александрович, 
в округе началось мас-
штабное благоустройство. 
Какие изменения нас 
ждут? Есть ли изменения в 
сроках, объёмах в связи с 
санкциями против Рос-
сии?

— Работы по благоустрой-
ству уже вовсю идут. В этом 
году город продолжает об-
лагораживать пойму Яузы — 
участок вдоль Северодвин-
ской улицы в Северном Мед-
ведкове и Лосиноостровском. 
Два сквера делаем в районе 
Свиблово, по одному — в Би-
биреве и Бабушкинском, а в 
районе Южное Медведково 
ведётся благоустройство це-
лого квартала.

Также будем строить новые 
детские и спортивные пло-
щадки во дворах, ремонтиро-
вать асфальт, газоны, обустра-
ивать школьные территории, 
делать цветники, высаживать 
деревья и кустарники.

С реновацией 
СВАО повезло

— В сфере строительства 
что происходит? Есть ли 
изменения по срокам 
сдачи объектов?

— Как вы знаете, даже в 
сложные пандемийные вре-
мена Стройкомплекс сохра-
нил и темпы, и объёмы ра-
бот. Городские власти оказы-
вают всяческую поддержку 
всей строительной отрасли 
Москвы. И реновационные 
дома, и дороги, и метро — всё 
строится по плану.

В Отрадном на Олонецкой 
улице, 21, завершается стро-
ительство первого дома, куда 
переедут жители по програм-
ме реновации. В Лианозове и 
Алексеевском уже построили 
дома для переселения. Идёт 
строительство в Останкин-
ском районе. А всего в СВАО 
сейчас возводится 22 ренова-
ционных дома.

Вообще, СВАО в этом от-
ношении повезло. С нача-
лом программы реновации 
в большинстве районов уда-
лось найти подходящие пло-
щадки, и сейчас там ведётся 
волновое переселение: на ме-
сте отселённых домов строят 
новые. Полным ходом идёт 
строительство на Осташков-

ской улице, 9/2, в Бабушкин-
ском районе; начаты работы 
на Изумрудной улице, 28, в 
Лосинке.

Наш участок 
хорды поедет 
к концу года

— В этом году в нашем 
округе должно завершить-
ся строительство ряда 
крупных дорожных объек-
тов. Расскажите подробнее. 

— В скором будущем долж-
ны открыться три новые стан-
ции метро —  это «Лианозо-
во», «Физтех» и станция «Ма-
рьина Роща» Большой коль-
цевой линии.

До конца года планирует-
ся закончить реконструкцию 
развязок МКАД с Алтуфьев-
ским и Осташковским шоссе. 
Участок Северо-Восточной 
хорды в черте нашего окру-
га также поедет к концу года. 
Одновременно создаётся вся 
дорожная инфраструктура. 
Такие работы, например, ве-
дутся у северного выхода из 
метро «Ботанический сад». 
Сейчас там делают пешеход-
ные тротуары, остановки об-
щественного транспорта.

И скоро в округе появятся 
новые поперечные связки. С 
учётом начавшейся ренова-
ции в Алтуфьевском районе 

началась подготовка к стро-
ительству эстакады на Инже-
нерной улице. В Отрадном 
создаётся связка улицы Хача-
туряна с Северным округом.

 Лосиноостровский и Яро-
славский районы соединит 
новая дорога: наконец-то у 
жителей сразу трёх районов 
появится возможность пере-
секать железную дорогу — на 
общественном транспорте, на 
машинах и на велосипедах.  

Парковки 
на смену гаражам

— Для строительства дорог 
в Лосинке и Бутырском 
районе снесли значитель-
ное количество гаражей. 
Как решается вопрос с 
парковкой в этих местах?

— Районы развиваются. И, 
когда мы с жителями обсужда-
ем эти планы, выясняется, что 
зачастую места, которые за-
нимают гаражи, изначально 
были зарезервированы под 
строительство районных 
дорог, социальной или досу-
говой инфраструктуры. Эти 
планы зрели не одно десяти-
летие. В случае с эстакадами 
между Лосинкой и Ярослав-
ским к реализации приступа-
ют только спустя полвека! По 
мере реализации городских 
планов эти территории ос-

вобождают. Там, где на гаражи 
оформлены земельно-право-
вые отношения, люди получа-
ют денежную компенсацию. 
Когда в районе Свиблово за-

планировали строить поли-
клинику, на её месте была га-
ражная стоянка. Так владель-
цы сами снесли свои гаражи: 
поликлиника нужна всем! Но 
чаще всего на месте гаражей 
мы делаем открытые парков-
ки. Это позволяет примерно 
на четверть увеличить число 
машино-мест для жителей.
— Вы сказали про поли-
клинику в районе Свибло-
во. Какие социальные объ-
екты в СВАО на подходе?

— Городские власти сей-
час особое внимание уделяют 
строительству медучрежде-
ний. Строятся поликлиники в 
Южном Медведкове, в Бабуш-
кинском на улице Ленской, 
21, в Отрадном. Кроме этого, 
продолжается модернизация 
существующих поликлиник. 
Она мало чем отличается от 
строительства новых, разве 
что здание остаётся на своём 
месте. Перепланировки, зони-
рование, новое, современное 
оборудование, удобные подъ-
езды, подходы, парковки — 
всё это позволяет нашим жи-
телям получать качественную 
медицинскую помощь рядом 
с домом.  

Больше 
возможностей 

для досуга
— Недавно стало известно, 
что Дом культуры имени 
Луначарского передали 
местному центру досуга и 
спорта. Как это повлияет 
на культурную жизнь рай-
она Ростокино? 

— Безусловно, в лучшую 

сторону. Ведь Ростокино —
один из тех районов, где нет 
кинотеатров, развлекатель-
ных центров. Поэтому город 
принял решение выкупить 
здание и передать городско-
му учреждению для органи-
зации досуга жителей. По-
сле того как отремонтируют 
кровлю и сделают ремонт, в 
здании разместится филиал 
ГБУ «Кентавр», будут откры-
ваться новые кружки и сек-
ции. Какие? Это будут решать 
сами жители.  
— Под названием ГБУ 
«Кентавр» теперь объеди-
нены все 17 районных 
центров досуга и спорта. 
Что такая централизация 
даст жителям? 

— Это сделано для их удоб-
ства. Объединение всех цен-
тров под одной вывеской по-
зволит в полной мере исполь-
зовать возможности наших 
центров. Будет гораздо про-
ще открыть востребованные 
занятия, ведь каждый педагог 
или тренер «Кентавра» смо-
жет набирать группы в лю-
бом районе, а у жителей зна-
чительно расширится выбор. 

Это наглядный пример 
того, как реализуется мас-
штабная программа мэра 
«Мой район». Она нацелена 
на комплексное развитие жи-
лых районов столицы. Это 
и благоустройство, и стро-
ительство, и конечно же со-
циальная сфера и культура. 
Жители любого района  хотят 
иметь всё необходимое для 
комфортной жизни в пешей 
доступности от своего дома. 

Беседовал Илья СИДОРОВ

ОКРУГ

«Дома, дороги, метро — 
всё строится по плану»

Новые 
поликлиники 

возводят 
в Южном 

Медведкове, 
Бабушкинском 

и Отрадном

Префект СВАО рассказал о развитии округа 

После капремонта в детской поликлинике на улице Хачатуряна стало светлее и удобнее. 
Просторные кабинеты оснастили новым оборудованием. А время ожидания приёма 
теперь можно скрасить в игровой зоне или в буфете 
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Все решения принимаются в ходе обсуждения с жителями

Вл
ад

им
ир

 Н
ов

ик
ов

/П
ре

сс
-с

лу
ж

ба
 м

эр
а 

и 
П

ра
ви

те
ль

ст
ва

 М
ос

кв
ы



7ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   15 (776) май 2022 ОКРУГ

С
тадион «Искра» уже 
85 лет находится на 
улице Сельскохо-
зяйственной. За это 
время его ни разу 

капитально не реконструи-
ровали, поэтому некоторые 
площадки давно не отвечают 
современным требованиям. 
Но в недалёком будущем всё 
должно измениться: заплани-
рована комплексная рекон-
струкция стадиона. Проект 
сейчас дорабатывают и со-
гласовывают.

Фехтовать 
тесновато

К примеру, фехтовальная 
школа «Буревестник» нахо-
дится в «Искре» с 1976 года. 
Сегодня она, как и осталь-
ные помещения стадиона, 

нуждается в кардинальном 
обновлении.

— Фехтовальный зал мало-
ват для того, чтобы там могли 
заниматься все желающие. К 
тому же нам не хватает поме-
щения для инвентаря, и из-за 
этого детям приходится пос-
тоянно носить тяжести. Мы 
все уже давно ждём рекон-
струкцию, — рассказывает 
мастер спорта международ-

ного класса по фехтованию 
на рапирах спортсменка «Бу-
ревестника» Светлана Три-
папина.

Как говорит заместитель 
генерального директора 
стадиона «Искра» Юрий 
Никитин, при реконструк-
ции площадь фехтовального 
зала увеличится, его осна-
стят по последнему слову 
техники.

Останется 
доступен всем

После реконструкции 
спортивные сооружения 
окажутся под одной кры-
шей и превратятся в боль-
шой спорт комплекс площа-
дью порядка 14 тысяч кв. ме-
тров. Нынешняя их площадь 
примерно вдвое меньше.

— Должны обновиться по-
мещения для большого и на-
стольного тенниса, фитнеса 
и силовых видов спорта. По-
явятся бассейн, зал для борь-
бы и бокса, универсальный 
спортивный зал, — расска-
зывает Юрий Никитин.

Планируется, что единст-
венная в округе современ-
ная 400-метровая беговая 
дорожка будет дополнена 
открытыми площадками для 
мини-футбола, тенниса, бад-
минтона, баскетбола и во-
лейбола. Продолжит свою 
работу и каток с натураль-
ным льдом. Но он будет об-
новлён, появятся новые раз-
девалки и вспомогательные 
помещения.

— Самое главное, что жи-
тели, как и раньше, смогут 
гулять по доступной и ранее 

территории комплекса. Смо-
гут бесплатно заниматься в 
спортивном городке, на бе-
говых дорожках, играть и в 
волейбол, и в футбол на той 
площадке, что была и рань-
ше открыта для свободного 
посещения, — говорит Ники-
тин. — Кстати, по просьбам 
жителей проектировщики 
предлагают заменить уста-
ревшее оборудование спор-
тивного городка. Там будут 
новые брусья, турники, си-
ловые и ОФП-тренажёры, 
многое другое. А на волей-
больной площадке планиру-
ют заменить существующее 
покрытие на специальное. 
Полностью будет обновле-
на вся прилегающая терри-
тория.

Мария 
ГОРБУНОВА

В «Парке Яуза» в районе Се-
веродвинской улицы появит-
ся досуговый центр.

— Там москвичей будут 
ждать кружки по интересам 
— шахматный, литературный, 
хореографические классы. 
А неподалёку расположит-
ся площадка с тренажёрами 
в рамках столь полюбивше-
гося жителям столицы «Мо-
сковского долголетия». Фун-
дамент павильона площадью 
500 квадратных метров уже 
подготовлен, продолжают-

ся строительно-монтажные 
работы, — сообщил предсе-
датель Мосгордумы Алексей 
Шапошников, инициатор со-
здания «Парка Яуза».

По его словам, развитие 
этой территории продол-
жится.

— Мы рады всем гостям 
парка, заботящимся о сохра-
нении природы, бережно от-
носящимся к объектам парко-
вой инфраструктуры, — ска-
зал Шапошников.

Александр ЛУЗАНОВ

В «Парке Яуза» будет павильон для шахматистов 
и любителей литературы

Все 
спортивные 
сооружения 

соберут 
под одной 
крышей

Стадион на Сельскохозяйственной улице ждёт реконструкция

 «Искра» превратится 
в современный спорткомплекс

Рядом с новыми 
развязками 

появятся 
парковки 

и спортобъекты
В округе продолжается ре-

конструкция транспортных 
развязок на пересечении Мо-
сковской кольцевой автодо-
роги (МКАД) с Алтуфьевским 
и Осташковским шоссе. Об-
новлённые развязки значи-
тельно увеличат пропускную 
способность МКАД на этих 
участках, а также разгрузят 
прилегающую к ним улич-
но-дорожную сеть. О ходе 
работ сообщил заместитель 
префекта Евгений Каданцев 
на оперативном совещании 
в префектуре СВАО.

По его информации, сегод-
ня на съезде с Осташковской 
улицы на внешнюю сторо-
ну МКАД ведут монолитные 
работы. А на двух съездах с 
внутренней стороны Мос-
ковской кольцевой рабочие 
кладут асфальт, устанавли-
вают барьеры и дорожные 
знаки, монтируют освеще-
ние и противогололёдную 
систему. Также проводят от-
делку надземного пешеход-
ного перехода через Осташ-
ковскую улицу. 

— Чтобы снизить уровень 
шума, на Осташковской и Се-
веродвинской улицах устано-
вили защитные экраны про-
тяжённостью 550 метров. В 
зданиях, расположенных 
вдоль этих двух улиц и Сту-
дёного проезда, 906 окон за-
менили на шумозащитные, 
— отметил Каданцев.

Вторая развязка, по словам 
заместителя префекта, на се-
годняшний день готова уже 
наполовину. 

Евгений Каданцев добавил, 
что прилегающие террито-
рии, которые сейчас заняты 
либо пустырями, либо ста-
рыми гаражами, благоустро-
ят. На Северодвинской ули-
це построят физкультурно-
оздоровительный комплекс, 
разместят парковку на 450 
машино-мест, обустроят пло-
щадки для выгула собак, по-
ставят тренажёры воркаута, 
создадут скейт-парк, памп-
трек и зону отдыха. У Алту-
фьевского шоссе на месте 
старых гаражей обустроят 
открытую парковку.

Оксана МАСТЮГИНА

ВСЕ 
НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Сегодня «Искра» выглядит так А после модернизации станет такой

Досуговый центр станет новой 
точкой притяжения жителей
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Сбил пешехода 
на улице 

Яблочкова

15 мая вечером, в нача-
ле шестого, «Джип», кото-
рым управлял 56-летний 
водитель, двигался по ули-
це Яблочкова в направле-
нии улицы Фонвизина. При 
повороте во двор дома 19 
на Яблочкова машина сби-
ла 28-летнего мужчину на 
самокате. Он пересекал 
проезжую часть во встреч-
ном направлении. Владе-
лец самоката получил уши-
бы и ссадины. 

Столкнулись 
на МКАД

16 мая ночью, око-
ло двух, мужчина 35 лет, 
сидя за рулём «Хёндай», 
ехал по внешней стороне 
МКАД от Осташковского 
шоссе в сторону Алтуфьев-
ского. Из-за несоблюдения 
дистанции в районе 89-го 
км МКАД машина вреза-
лась в попутный автомо-
биль «Дэу». От столкнове-
ния «Дэу» опрокинулся, и 
29-летняя пассажирка по-
лучила черепно-мозговую 
травму и перелом локтево-
го сустава. 

Упала в автобусе 
на Мурановской
17 мая утром, в полови-

не девятого, автобус ЛиАЗ 
маршрута №282 двигался 
по Мурановской улице в сто-
рону улицы Лескова. За ру-
лём был мужчина 57 лет. У 
дома 8 на Мурановской ав-
тобус резко затормозил пе-
ред пешеходом, который пе-
реходил дорогу по нерегули-
руемой «зебре». Из-за этого 
в салоне упала женщина 68 
лет. Её доставили в больни-
цу с ушибом спины.

ОГИБДД УВД по СВАО

ДТП

К
о р р е с п о н д е н т 
«Звёздного буль-
вара» отправился 
в рейд с инспекто-
ром Московской ад-

министративной дорожной 
инспекции (МАДИ) Леонидом 
Стёпочкиным. Кто нарушил 
правила парковки — мы не 
виноваты.

Манящий закуток 
у торгового центра

Леонид Стёпочкин — ин-
спектор МАДИ с шестилетним 
стажем. До этого он работал 
в ГИБДД. Мы встречаемся с 
ним у станции метро «Мед-
ведково».

Рядом с наземной автосто-
янкой возле торгового цент-
ра на ул. Широкой, 12б, есть 
небольшой закуток, в кото-
рый так и манит припарко-
вать свою машину. Но делать 
этого нельзя: неподалёку сто-
ят знаки «Остановка запре-
щена» с табличкой «Работает 
эвакуатор». 

— Рядом въезд на подзем-
ный паркинг ТЦ, куда обычно 
направляются грузовые авто 
с товарами, и, если оставлять 
свою машину тут, можно не 
разъехаться, — говорит Ле-
онид.

Сейчас в неположенном 
месте приютился «Ниссан». 
Леонид фиксирует наруше-
ние и составляет протокол, а 
дальше дело за техником ор-
ганизации «Московский пар-
кинг», который всегда выхо-
дит на смену с инспектором 
МАДИ или ГИБДД. Тот делает 
снимки салона авто, чтобы 
удостовериться, что внутри 
нет людей или животных, а 
затем обматывает корпус ма-
шины зелёной лентой. Авто 

грузят на эвакуатор и везут на 
спецстоянку. Дело 10 минут. 

Карман только для 
электромобилей
Едем на другую точку — 

парковку на ул. Грекова, 3ж. 
Раньше здесь была обычная 
стоянка для всех. Недавно 
правила изменили. Теперь 
в первом по счёту кармане 
можно парковаться только 
электромобилям. Для них 
здесь специально установи-
ли зарядку. Но некоторые во-
дители предпочитают не за-
мечать изменения. Один из 
таких оставил здесь «Тойо-
ту». Пока машину эвакуиру-
ют, вокруг нас собираются 
зеваки.

— Да, сейчас машин эваку-
ируют намного меньше, чем 
раньше, — улыбается Лео-
нид. — Когда я только начи-
нал здесь работать, штрафов 
было в несколько раз больше, 

даже случались конфликты. 
А теперь не больше 20 нару-
шителей в смену. Не следуют 
правилам чаще шофёры, при-
ехавшие из других городов. 
А эвакуировать приходится 
в основном у станций метро 
или крупных ТЦ.

Тем временем из ситуаци-
онного центра МАДИ инспек-
тору сообщают: на Декабри-
стов, 17, есть нарушитель. От-
правляемся туда.

Примчался 
на самокате

У въезда к строящемуся 
районному центру «Байко-
нур» со стороны Северного 
бульвара есть бесплатная сто-

янка. Но карманы расположе-
ны только с правой стороны. 

— На левой оставлять ма-
шину нельзя: стоит знак. Здесь 
много грузовиков проезжает, 
им тяжело развернуться. Если 
парковаться по обе стороны, 
неизбежно будет ДТП, — по-
ясняет Леонид.

В неположенном месте сто-
ит «Рено» с номерами Смо-
ленской области. Инспектор 
электронной рулеткой заме-
ряет расстояние от знака до 
машины. По регламенту оно 
должно быть не меньше 15 
метров. Здесь — 11. Значит, во-
дителю придётся искать своё 
авто на спецстоянке.

— Если он успеет до того, 
как эвакуатор тронется, я без 

проблем верну авто. Так поло-
жено по регламенту. Но после 
погрузки и начала движения 
это уже ответственность «Мо-
сковского паркинга», — гово-
рит Стёпочкин.

Через пару минут после 
отъезда эвакуатора к месту 
на электросамокате подъез-
жает владелец машины. 

— Увидел сообщение в те-
лефоне, что авто забирают, и 
вот примчался. Жаль, не успел, 
— сокрушается он.

Теперь мужчине придётся 
заплатить штраф за непра-
вильную парковку и стои-
мость услуг эвакуатора.

Михаил КОФАНОВ

  Если ваш автомобиль 
эвакуировали или вы заметили, 
что чужой автомобиль 
стоит в неположенном месте, 
звоните 112, 02 или в контакт-
центр «Московский транспорт» 
по тел.: (495) 539-5454; для 
звонков с мобильного 3210

Инспектор замеряет расстояние 
от дорожного знака до машины 

электронной рулеткой

Обмотали зелёной лентой
В СВАО снова эвакуировали неправильно припаркованные авто

В районе Северный у на-
земного общественного 
транспорта появилась но-
вая конечная остановка. Она 
расположена на Новодач-
ном шоссе у станции МЦД 
Долгопрудная. Об этом со-
общили в пресс-службе ГУП 
«Мосгортранс». 

— Из-за этого автобусы 
трёх маршрутов с 21 мая едут 
по новой схеме, — пояснили 
в ведомстве. 

Пассажиры автобусов 
№563, №352 и №746 долж-
ны знать, что теперь в обе 
стороны они поедут по Но-

водачной улице. Раньше эти 
маршруты проходили по Но-
водачному шоссе. 

Кроме того, автобус №352 
доезжает теперь только до 
метро «Алтуфьево» (прежде 
он ходил до остановки «Ули-
ца Корнейчука»). А автобус 
№746 стал доставлять пасса-
жиров не до 4-го микрорайо-
на, а до 9-й Северной линии. 

По информации ведом-
ства, новая схема движения 
автобусов опубликована на 
сайте mosgortrans.ru, а так-
же на стендах на остановках. 

Игорь СИБИРЯКОВ 

В Северном изменилась схема движения трёх автобусов

й

Ваш «Звёздный бульвар» 
(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 

БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Задача техника организации «Московский паркинг» — убедиться, 
что в салоне нет людей и животных, и зафиксировать это на фото
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С
ейчас в столице вол-
на обострений ве-
сенней аллергии, 
по-научному пол-
линоза. Самые ал-

лергенные деревья — берё-
за, ольха, орешник, клён, ива, 
ясень, тополь.

На смену берёзе
Главный мучитель столич-

ных аллергиков — берёза. Вет-
ром микроскопические ча-
стицы пыльцы в сухую по-
году разносит на километры 
вокруг.

— «Берёзовый сезон» про-
длится до конца мая. Дождли-
вая погода облегчила страда-
ния аллергиков, но впереди 
нас ждёт цветение луговых, 
сорных трав, затем злаковых. 
И так до сентября, — преду-
преждает Александр Алля-
нов, заместитель главного 
врача по медицинской ча-
сти городской поликлиники 
№107 в Отрадном.

Иногда поллиноз вызывает 
не только цветение растений.

— В апреле к нам за помо-
щью обратилась 52-летняя 
женщина с обострением пол-
линоза. Она связывала своё 
состояние с цветением клёна, 
растущего во дворе. Однако 
проведённое иммунологиче-
ское исследование установи-
ло: у женщины аллергическая 
реакция на вещество в соста-
ве краски, которой обновля-
ют ограждения, — говорит 
Аллянов.

Вызывают аллергию и кле-
щи в домашней пыли, кото-
рые весной активизируются.

— С тяжёлым бронхоспазмом 
в конце марта к нам обратился 
45-летний мужчина, который 
в прошлом году переболел ко-
видом, — рассказывает врач. — 
Предполагали — последствия 
коронавируса, однако при об-
следовании была выявлена вы-
раженная аллергическая реак-
ция на пылевых клещей.

С возрастом 
реакция слабеет
Интересно, что аллергия на 

пыльцу растений чаще встре-
чается у мужчин, чем у жен-
щин. Появиться она может в 
любом возрасте.

Но чаще всего страдают мо-
лодые люди до 20 лет, пото-
му что реакция — это всегда 
гиперактивность иммунной 
системы, а с возрастом им-
мунитет слабеет. Поэтому у 
пожилых, всю жизнь страдав-
ших поллинозом, с годами 
аллергическая реакция сла-
беет или сходит на нет. Дети 
до одного-двух лет на пыль-
цу не реагируют, у них быва-
ет только пищевая аллергия.

Кстати, иногда возникает 
так называемая псевдоаллер-
гия. Александр Аллянов по-
ясняет: это реакции с очень 
похожими симптомами, но 
без участия антител. Обыч-
но такое происходит на фоне 
заболеваний печени и желуд-
ка, употребления продуктов с 
высоким содержанием гиста-
мина: полуфабрикатов, шо-
колада, копчёностей. После 
устранения причины и лече-
ния такая ложная аллергия 
безвозвратно уходит.

— Так, один 38-летний па-
циент поликлиники более 
года самостоятельно лечил 
аллергию, — рассказывает 
эксперт. — Лекарства не по-
могали, реакция возникала 

снова и снова. При обследо-
вании выяснилось, что у муж-
чины гастрит. Был назначен 
курс лечения, и уже через не-
делю признаки аллергии ис-
чезли. 

Забудьте 
о народных 
средствах

Человеку с обострением 
аллергии различные настои 
и отвары трав противопока-
заны и могут вызвать брон-
хоспазм. 

Есть такое понятие, как пе-
рекрёстная аллергия, — специ-
фическая реакция организма 
на несколько аллергенов, име-
ющих схожее строение. Так, 
если есть аллергия на пыль-
цу берёзы, то при поллино-
зе не стоит есть яблоки, грец-
кие орехи и фундук, сельдерей, 
морковь, карри, анис, тмин и 
все продукты, их содержащие. 
А если у вас возникла аллергия 
на пыльцу луговых трав, в этот 
момент откажитесь от кваса, 
пива, арахиса и клубники. 

Татьяна РОДНИКОВА

Мужчины тоже плачут
Аллергия на пыльцу растений чаще настигает представителей сильного пола

При обострении поллиноза 
противопоказаны 

настои и отвары трав

ЗДОРОВЬЕ

Читайте «Звёздный бульвар» 
и в Телеграме!

Новости Северо-Восточного округа можно читать в мес-
сенджере Телеграм. Здесь пуб ликуются статьи из свежего 
номера газеты и заметки, только что написанные нашими 
корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-поли-
тическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интер-
вью с интересными людьми, криминальная хроника, афиша. 
Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

Пять советов от аллерголога
1  Не занимайтесь самолечением, чтобы не усугубить ситуа-

цию и не пропустить более тяжёлое заболевание.

2  В «острые» месяцы при аллергии на пыльцу постарайтесь 
дольше оставаться в помещении — дома или на работе. 
Не открывайте окна днём. 

3  Умывайтесь, промывайте нос каждый раз по возвраще-
нии с улицы. 

4  Чаще делайте дома влажную уборку. 

5  При поллинозе лучше не держать в квартире животных. Их 
шерсть сама по себе может быть причиной аллергии, кроме 
того, на ней питомцы приносят с прогулки частицы пыльцы.
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Аллергикам в период цветения не стоит 
проводить много времени на улице
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Зарезал 
сожительницу 

в Бибиреве

Столичный Следст-
венный комитет рас-
следует уголовное 
дело в отношении 
56-летнего мужчины. 
Он обвиняется в со-
вершении убийства. В 
квартире дома на ули-
це Конёнкова было об-
наружено изрезанное 
тело 41-летней жен-
щины. В квартире на-
ходился и сожитель 
жертвы, который по-
сле совершения пре-
ступления причинил 
себе несколько ране-
ний. На допросе он пол-
ностью признал вину, 
объяснив следовате-
лю, что незадолго до 
трагических событий 
поссорился с женщи-
ной. Подозреваемого 
заключили под стражу.

Фасовал 
наркотики 

на продажу
В Ярославском райо-

не полицейские задер-
жали 46-летнего муж-
чину. При личном до-
смотре у него нашли 
10 свёртков с неизвест-
ным веществом внутри 
и электронные весы. В 
результате исследова-
ния в содержимом об-
наружен наркотик — 
метадон. Задержан-
ный мужчина расска-
зал, что забрал партию 
наркотика, чтобы про-
дать. Возбуждено уго-
ловное дело.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА «02»

В 
Марьиной роще на-
крыли ОПГ, которая 
работала под видом 
кафе. Сюда девушки 
приводили ухажёров 

и внезапно ускользали, ког-
да подходило время платить. 
Мужчинам приносили голово-
кружительные счета, которые 
доходили до 100 тыс. рублей 
якобы за дорогое вино и шам-
панское, которое на поверку 
оказалось дешёвой «синтети-
кой» из пакета. 

За бутерброд 
и вино — 80 тысяч!

32-летний Максим познако-
мился с Анжеликой в социаль-
ной сети. Девушка ему сразу 
понравилась, вскружила го-
лову романтической перепи-
ской. Мужчина договорился о 
встрече с красоткой, которая 
сама выбрала кафе.

— Дама приехала в дорогом 
авто с личным водителем. По-
катались по городу и приехали 
в небольшое кафе. Юная особа с 
ходу заказала у официанта вино 
и закуски. Но внезапно ей по-
звонил «отец-судья» и попросил 
дочурку примчаться домой. Та 
поспешила к выходу и попро-
сила кавалера оплатить счёт. Он 
вытащил кошелёк, но был оша-
рашен суммой. За пару позиций 
из меню, которого он даже не ви-
дел, потребовали 80 тысяч руб-
лей, — рассказал «ЗБ» старший 
оперуполномоченный по ОВД 
3-го отделения ОЭБиПК УВД  
по СВАО Андрей Федченков.

Увидев счёт, мужчина по-
перхнулся бутербродом, ко-
торый заказала его спутница. 
Сначала в шоке хотел всё опла-
тить, но что-то ему подсказало 
этого не делать. После сканда-
ла с администрацией заведе-
ния он ушёл. А потом заявил 
в полицию.

Спектакль 
для посетителей
Заявление Максима оказа-

лось не единственным, в УВД 
обращались и другие возму-
щённые посетители кафе. 
Только вот не всем удавалось 
уйти, не оплатив счёт: боль-
шинство откупались от на-
стойчивой охраны заведения.

В итоге оперативники вы-
шли на целую ОПГ. Оказалось, 
что в кафе всё происходящее 
было заранее спланировано.

— Маленького кафе в мор-
ском стиле с аквариумом с 
осетрами словно никогда 
и не было: компания не чи-
слилась в реестре общепита 
и вообще была закрыта для 
обычных посетителей. Если 
кто-то и заглядывал сюда, то 
им говорили, что заведение 
не работает. Для вида здесь 
были заняты пара столиков 

своими же людьми, чтобы не 
вызывать подозрений. Вино, 
которое выносили под видом 
коллекционного, переливали 
в красивые бутылки и поме-
щали в коробки, купленные 
за 100 рублей. А кухни и по-
вара у них никогда не было: 
всё заказывали в службе до-
ставки, — говорит Андрей 
Федченков.

Красотки получали 
свою долю

Красивых и артистичных 
девушек злоумышленники 
искали в Интернете. На сай-
тах размещали вакансию хос-
тес (распорядитель в кафе), а 
при встрече рассказывали, что 
нужно делать. Те, кто согла-
шался, проворачивали заранее 
спланированный сценарий с 
мужчинами и получали свою 
долю. Участницы аферы были 
не старше 21 года, а одна была 
даже несовершеннолетней. 

— Горячие дни у них были 
по выходным: могли за день 

и по 300 тысяч «заработать» 
на растерянных кавалерах, — 
уточнил старший оперупол-
номоченный.

Под следствием сейчас 12 
человек, шесть из них — орга-
низаторы. Большинство подо-
зреваемых — мужчины в воз-
расте до 30 лет, почти все они 
приехали из Петербурга, где 
ранее уже опробовали такую 
же схему. Возбуждены уголов-
ные дела. За мошенничество, 
совершённое организован-
ной группой, им грозит до 10 
лет лишения свободы и штраф 
1 млн рублей.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Свидание с аферисткой

Чтобы не вызвать подозрения, 
за столики рассаживали 

своих людей

Симпатичные девушки обчищали мужчин, завлекая в фиктивное кафе
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Д
важды Герой Совет-
ского Союза лётчик-
космонавт Влади-
мир Джанибеков в 
этом году отметил 

80-летие. В его честь в Музее 
космонавтики открылась вы-
ставка «Эффект Джанибеко-
ва», которая продлится до 11 
сентября.

Всю жизнь мечтал 
о небе

Владимир Джанибеков ле-
тал в космос пять раз, всег-
да в статусе командира ко-
рабля. Этот рекорд никто не 
повторил. 

— Большую часть жизни 
я прожил на земле, но всю 
жизнь я мечтал о небе, о 
странствиях, о полётах к даль-
ним мирам, — однажды при-
знался Владимир Джанибеков.

В небе он пробыл 145 дней 
15 часов 58 минут. При этом 
проводил научные экспери-
менты, фотографировал и ри-
совал эти загадочные даль-
ние миры.

Одним из главных авторов 
выставки стала жена космо-
навта Татьяна Геворкян. Она 
принесла в музей самые тро-
гательные экспонаты: кар-
тины мужа, награды, личные 
вещи и документы из семей-
ного архива.

— Согласитесь, как-то сим-
волично выглядят две его фу-
ражки рядом: фуражка студен-
та Суворовского училища и 
фуражка генерала. Ещё всем 
нравится эта книга об астро-
номии, которую в детстве чи-
тал Владимир Александрович, 
— сказала жена космонавта 
во время первой экскурсии 
по выставке.

Книга эта называется «Что 

и как наблюдать на небе». По-
сле её прочтения мальчик Во-
лодя говорил маме Евдокии 
Фёдоровне: «Я буду астролёт-
чиком». 

Ценности с орбиты
О каждом из пяти полётов 

сохранились материальные 
свидетельства. Например, 
подлинное удостоверение ко-
мандира корабля «Союз-27». 
Или русско-монгольский сло-
варь космических терминов, 
специально составленный для 

совместного полёта 1981 года 
с монгольским космонавтом 
Жугдэрдэмидийном Гурраг-
чей. Представлен и знамени-
тый снимок первой женщины 
в открытом космосе, Светла-
ны Савицкой, сделанный Джа-
нибековым в 1984 году. И не-
ожиданно — карандаши. 

— Они побывали в космосе 
и, как я люблю говорить, за-
просились на Землю, — пояс-
няет Татьяна Геворкян. 

Эти карандаши были с Джа-
нибековым в 1985 году в его 
пятом, легендарном и самом 

технически сложном полё-
те в истории мировой кос-
монавтики. Тогда он вместе 
с бортинженером Виктором 
Савиных сделал невозмож-
ное: вручную пристыковался 
к обесточенной и неуправля-
емой космической станции 
«Салют-7» и восстановил её.

— А карандаши он взял тог-
да с собой в надежде немнож-
ко порисовать. Но на станции 
они исчезли из поля зрения. 
Вынырнули и подплыли к 
нему в невесомости буквально 
перед тем, как экипаж уже дол-
жен был закрыть люк, отсты-
коваться и улететь на Землю, 
— говорит Татьяна Геворкян.

Зёрнышко 
хлопчатника

В Музее космонавтики рас-
сказали, что уговаривали Джа-
нибекова устроить эту выстав-
ку долго. Причина в невероят-
ной скромности покорителя 
космоса. Даже на открытии 
выставки, во время связи с 
МКС, Владимир Джанибеков 
признался: 

— Я очень неловко чувст-
вую себя. Мне кажется, что 

ко мне слишком много вни-
мания.

А ещё своим главным до-
стижением он назвал… хлоп-
ковое зёрнышко. Его Влади-
мир Александрович получил 
во время эксперимента в усло-
виях космической радиации. 
Хлопок, который в итоге му-
тировал, тоже есть на выстав-
ке. Длина его волокна почти в 
два раза больше, чем у обыч-
ного земного хлопчатника.

— Один учёный мне сказал: 
«Твоя космическая станция 
сгорит. А это зёрнышко оку-
пит все твои эксперименты». 
С тех пор хожу довольный по 
земле, что я не зря жёг керо-
син в своих полётах, — сказал 
великий космонавт.

Анастасия ШУРКАЕВА
Фото: Роман Балаев

  Музей космонавтики 
в Москве: просп. Мира, 111.

График работы: вт., ср., пт., сб. 
с 10.00 до 19.00; чт., сб. с 10.00 
до 21.00. Тел. для справок 
(499) 750-2300, доб. 1016

Летающие карандаши 
Владимира Джанибекова

В 1985 году 
Джанибеков 
и Савиных 

восстановили 
работу 

обесточенной 
станции 

«Салют-7»

На проспекте Мира открылась выставка вещей легендарного космонавта

С начала года в столице 
обнаружено больше 6 ты-
сяч артефактов. Об этом на 
пресс-конференции, органи-
зованной при поддержке ин-
формационного центра Пра-
вительства Москвы, сообщил 
руководитель Департамента 
культурного наследия Алек-
сей Емельянов. 

— 195 артефактов уже от-

реставрировано и подготов-
лено к передаче в музейный 
фонд, — сказал он. — Среди 
них — обнаруженные в Хлеб-
ном переулке кольцо XIX века, 
украшенное крыльями жука-
бронзовки по моде тех лет, и 
походная фляжка XVI-XVII 
веков. 

Также Алексей Емельянов 
продемонстрировал най-

денную на Сретенке детскую 
свистульку XVII-XVIII веков, 
имитирующую пение соло-
вья, если в неё налить воды. 
Свистулька сохранилась иде-
ально, извлечь из неё соловь-
иное пение можно и сейчас.

За последние три года в му-
зейный фонд было передано 
почти 30 тысяч артефактов, 
найденных на территории 

Москвы. В 2022 году археоло-
гические работы будут прово-
диться более чем на 650 пло-
щадках столицы. Как расска-
зал руководитель департамен-
та, масштабные исследования 
ведутся на Тверском бульваре, 
улицах Большой Полянке, Но-
ворязанской, Усачёва и Дуби-
нинской. 

Мария ГОРБУНОВА

В центре столицы археологи 
нашли старинное кольцо

Картину «Гагарин перед стартом» 
Джанибеков написал в 1988 году

Самые трогательные экспонаты принесла жена космонавта

За последние три года археологи Москвы передали 
в музейные фонды почти 30 тысяч артефактов
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На будущее можно закупать 
гибридные семена, которые 
имеют достаточно большой 
срок годности. Морковь, на-
пример, сохраняет всхожесть 
два года, капуста ещё доль-
ше, рекордсмен в этом плане 
огурец: его семена могут хра-
ниться до шести лет. Многие 
гибридные семена закупают 
за границей и только фасуют 
в России. Но и у нас выведены 
хорошие гибриды, например 
капусты, огурца.

Стоит отметить, что гиб-
ридные семена всегда будут 
дороже сортовых, посколь-
ку процесс их производст-
ва более сложный: их полу-
чают при скрещивании раз-
ных сортов. Урожай при этом 
выше. Но есть и минусы: гиб-
риды нельзя сеять повторно 
без потери свойств — плоды 
будут либо больше в «папу», 
либо в «маму».

Что касается сортовых се-
мян, то закупать их впрок не-
целесообразно. Такие семена 
сохраняют все родительские 
признаки, то есть их можно 
извлечь из спелых плодов и 
сохранить. 

Ирина КОЛПАКОВА

ДАЧА ФОТОФАКТ

Можно ли закупать семена впрок?

Специалисты коммунальных служб при-
ступили к озеленению районов. В мае 2022 
года в Северном планируют высадить дере-
вья около нескольких жилых домов. 

— На поляне между трассой Дмитровско-
го шоссе и улицей Заболотье уже высадили 
234 саженца: 28 лиственниц, 64 клёна, 122 
липы, 14 каштанов и 6 белых ив, — расска-

зала глава управы района Северный Екате-
рина Потапенко. — А в ближайшие дни мы 
будем сажать деревья на бульваре Академика 
Ландау. Там планируем посадить 122 дерева. 

По словам главы управы, такая масштабная 
высадка молодых деревьев проводится в рай-
оне при поддержке и по просьбам жителей. 

Евгений БАКИН

В Северном зазеленеют 
три с половиной сотни новых деревьев
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По сравнению с предыдущими годами покупателей в 
садоводческих центрах, торгующих семенами и сажен-
цами, стало заметно больше. Люди стремятся создать 
запас семян в расчёте и на следующий год. А стоит ли за-
купать семена впрок, не потеряют ли они свои свойства 
из-за долгого хранения? 

На этот вопрос «ЗБ» ответил агроном лаборатории 
культурных растений Главного ботанического сада им. 
Н.В.Цицина Николай Зайцев. 
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У
частники междуна-
родной волонтёр-
ской группы «Мо-
сква-Донбасс» ор-
ганизуют очеред-

ной рейс с гуманитарным 
грузом для мирных жителей 
— раненых и тех, кто лишил-
ся крова, имущества. Руково-
дит организацией Елена Ро-
маненко, сама уроженка Гор-
ловки, которая сейчас живёт 
в Москве. Она помогает зем-
лякам с 2014 года.

Прятались 
в подвале

Елена рассказывает о све-
жих впечатлениях. Вот моло-
дой парень, который получил 
серьёзные осколочные ране-
ния ног. Сейчас он находится 
в госпитале. Ему добровольцы 
передали планшет. Этот пода-
рок скрасит тяжёлые будни и 
поможет оставаться на связи.

— Спасибо всем, кто помо-
гает словом, делом, молитвой, 
— говорит раненый. — Буду 
потихоньку вставать на ноги.

Шестилетняя малышка дол-
го пряталась в подвале вместе 
с мамой и сёстрами. Им пере-
дали одежду, нужные вещи для 
детей. Пока взрослые разби-
рали помощь, малышка пела 
песню о мире.

Вокруг мариупольского 
храма Царских мучеников 
всё было разбито, сам он чу-
дом уцелел. Батюшка расска-
зал, как людям приходилось 
прятаться и терпеть лишения.

Добровольцы передали 
прихожанам храма адресные 
посылки, продукты питания, 
средства личной гигиены, бы-
товой химии, медикаменты, 
собранные неравнодушны-
ми людьми в Москве.

Адресаты помощи — в 
основном семьи с детьми, 
одинокие пожилые люди. Эту 

помощь везут в реабилита-
ционный центр Амвросиев-
ки (ДНР).

— Сейчас амвросиевско-
му центру остро необходи-
мы медсредства: тонометры, 
глюкометры с тест-полоска-
ми, перевязочный материал, 
бахилы, одноразовые перчат-
ки, прозерин в ампулах, пе-
рекись водорода, назальные 
канюли или маски для кис-
лородных концентраторов, 
пульсометры, шприцы, шта-
тив для внутривенных инфу-
зий, пелёнки, памперсы, меди-
цинская клеёнка, — говорит 
Елена Романенко.

Пригодятся 
любые вещи

Колонны с гуманитарным 
грузом отправляются из раз-
ных районов Москвы. Одна 
из точек сбора — район Би-
бирево.

— Семьям Донбасса очень 

нужны любые продукты с дли-
тельным сроком хранения, в 
том числе детское питание и 
сухие молочные смеси, но не 
в стеклянных банках. Нужны 
средства гигиены: стираль-
ные порошки для взрослых 
и детских вещей, мыло хо-
зяйственное и детское, зуб-
ные щётки, пасты, шампуни, 
прокладки, — рассказывает 
доброволец Сауле Иванова. — 
Инвалидам нужны памперсы 
разных размеров, урологиче-
ские прокладки, инвалидные 
коляски, санитарные кресла, 
костыли, палки-трости, про-
тивопролежневые матрасы, 

губки гемостатические и для 
мытья инвалидов, тонометры.

Всегда актуальны любые ле-
карства с неистекшим сроком 
годности, перевязочные ма-
териалы для восстановления 
домашних аптечек.

Для детей можно пожертво-
вать коляски, горшки, соски, 
бутылочки.

— Большую волонтёрскую 
помощь нам оказывают пред-
ставители родительских со-
обществ соседних районов 
— Алтуфьева, Отрадного. 
Иногда они и сами прини-
мают помощь у себя. Помо-
гают сортировать, — расска-
зала Иванова.

Ольга СОКОЛОВА

Планшет 
для раненого парня

Очень нужны 
продукты 

с длительным 
сроком 

хранения

В Бибиреве можно поучаствовать в сборе посылок 
пострадавшим жителям Донбасса

ПОМОГИ ДРУГОМУ
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Волонтёры благотвори-
тельного фонда «Дари еду!» 
с прошлого года доставляют 
горячие обеды нуждающим-
ся пенсионерам и людям с 
инвалидностью.

— Для одиноких бабушек 
и дедушек вкусное горячее 
питание — большое подспо-
рье: у многих на лечение и 
медикаменты уходят почти 
все средства, — рассказыва-
ет Лана Логинова, пресс-се-
кретарь фонда.

Курьеры-волонтёры из 
СВАО собираются в пункте 
возле станции метро «Савё-
ловская». За месяц ребята 
развозят по районам окру-
га до 300 обедов.

Светлане Александровне 
82 года. Уже пять лет она 
живёт одна, муж умер. Здо-
ровье подводит, квартиру 
бабушка практически не по-
кидает.

— Я ничего не могу го-
товить, сил нет, — жалует-
ся Светлана Александров-
на, — а после перелома рука 
совсем не слушается. 

Бабушка обрадовалась не 
только горячему обеду, но 
и общению с волонтёрами. 
Ребята взяли над ней шеф-

ство, будут навещать и под-
держивать.

Помочь подопечным бла-
готворительного фонда в 
состоянии каждый. Можно 
оплатить набор продуктов 
на сайте фонда. Еду приго-
товят профессиональные 
повара, а волонтёры доста-
вят её по адресу. Можно так-
же купить продукты в супер-
маркетах, где установлены 
боксы «Дари еду!».

Понадобятся фонду и 
волонтёры-курьеры для 
доставки обедов. Стать им 
сможет каждый — достаточ-
но оставить онлайн-заявку. 
Списки нуждающихся пре-
доставляют органы соцза-
щиты и некоммерческие ор-
ганизации.

А те, кому нужна еда, мо-
гут заполнить заявку на сай-
те фонда или позвонить. В 
этом случае нужно быть 
готовым к визиту курато-
ра, который проверит ус-
ловия жизни.

Татьяна 
РОДНИКОВА

  Сайт благотворительного 
фонда «Дари еду!»: dariedu.ru.
Тел. 8-937-673-9991

Каждый может помочь 
фонду «Дари еду!»
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ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Волонтёры (слева направо) Сауле Иванова, Владимир 
и Тамара Карпенко, Екатерина Щаулова и Елена Ширяева 

Где принимают 
помощь

Алтуфьевское ш., 70, 
корп. 1. Предварительно 
звоните добровольцам по 
тел.: 8-905-710-2648, Сау-
ле; 8-903-610-3468, Тамара

i Одинокой пенсионерке Светлане Александровне 
тяжело готовить после перелома руки
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В 
школе №1577 в Яро-
славском районе — 
последний звонок. 
Радостный ажио-
таж, музыка, но в 

кабинете №301 царит сов-
сем другое настроение. Здесь 
идёт эксперимент: ученик 
7-го класса Миша Резников 
проводит исследования в об-
ласти нейрофизиологии.

В экспериментах 
участвуют 

одноклассники
Весёлый парень с живым, 

умным взглядом далёк от 
образа ботаника из сериа-
лов. Между тем Миша уже во-
семь лет погружён в исследо-
вания. Ещё дошкольником он 
стал лауреатом Всероссий-
ской олимпиады школьни-
ков и участником научных 
акций в Роскосмосе. А после 
побывал на встрече с космо-
навтами в Звёздном городке. 
И вдохновился! Стал изучать, 
как выращивать растения в 
условиях невесомости. 

Директор гимназии Алла 
Юрова поощряет ученика. 
Сейчас в распоряжении се-
миклассника целая школь-
ная лаборатория. Миша са-
мостоятельно снимает элек-
троэнцефалограммы: реги-
стрирует биоэлектрическую 
активность головного мозга. 
В исследовании участвуют 
одноклассники. У Михаила 
смелые планы по созданию 
искусственной руки-мани-

пулятора, которая будет кре-
питься на скафандре космо-
навта и управляться импуль-
сами головного мозга.

— К примеру, работает кос-
монавт в открытом космосе. 
Подумал — и эта мысль в виде 
нейроимпульсов тут же при-
водит искусственную руку в 
действие, — поясняет юный 
учёный. — Такие руки-мани-
пуляторы были бы востребо-
ваны при любых опасных ра-
ботах. Завершить исследова-
ние планирую через полгода. 

Научный руководитель 
Миши, Ксения Лебедева-Ге-
оргиевская, кандидат биоло-
гических наук, сотрудник ГНЦ 
РФ — Института медико-био-
логических проблем Россий-
ской академии наук, в работе 
юного нейрофизиолога видит 
перспективы.

Оборудование 
получил за успехи

Родители во всём поддер-
живают сына, но професси-
онально они от науки далеки. 
А вот старший брат Дмитрий 
известен своими работами в 
области изучения головного 
мозга не только в России, но 
и за рубежом. Он-то и стал 

примером для Миши. Кстати, 
брат подарил школьнику нуж-
ный для исследований элек-
троэнцефалограф. А другое  
необходимое оборудование 
начинающий нейрофизио-
лог заслужил сам. 

— Я победил в Междуна-
родном конкурсе научно-тех-
нических проектов по космо-
навтике «Звёздная эстафета». 
Провёл работу по использо-
ванию интуиции, то есть им-
пульсов мозга, при отборе в 
отряд космонавтов, — рас-

сказывает Михаил. — Одна 
немецкая компания так про-
никлась, что подарила мне 
специальную экранирую-
щую ткань из серебра, оло-
ва и меди, которая нужна для 
защиты от электромагнит-
ных полей во время иссле-
дований.

Любит музыку, 
фэнтези…

Папа юного учёного Юрий 
Леонидович подчёркивает: 
сын не вундеркинд. Он про-
сто интересуется всеми ас-
пектами жизни. Если музыка, 
то в один вечер это концерт 
симфонического оркестра, в 
другой — треки популярно-

го рэпера, а в третий — вы-
ступление  ансамбля москов-
ских волынщиков с кавером 
AC/DC. 

— На волынках хеви-метал 
— это неожиданно и очень 
драйвово. Сам не ожидал, 

что это так круто, — делится 
Миша впечатлениями.

Семиклассник любит по-
гонять с друзьями на самока-
те по ВДНХ, поиграть в ком-
пьютерные фэнтези-игры 
и в настолки, ему нравится 

учить английский язык и чи-
тать исторические книги. А 
ещё мальчик обожает своего 
питомца — крысу по кличке 
Ричард… 

Татьяна 
РОДНИКОВА

Четырнадцатилетний мозговед
НАШИ СОСЕДИ
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ОТРЕАГИРОВАЛИ

Течёт батарея 
отопления в 
подъезде. В 

диспетчерскую звонила 
четыре раза. Отвечают, 
что «Жилищник» ищет 
владельца помещений 
на цокольном этаже, 
чтобы перекрыть вен-
тиль, находящийся в их 
помещениях. Мы не 
знаем, что нам дальше 
делать. Просим помочь.
Жительница дома 124, корп. 12, 

на просп. Мира

После вмешательства 
управы Алексеевского райо-
на протечку устранили. Как 
выяснилось, три нежилых по-
мещения в цокольной части 

дома находятся в собствен-
ности города.

— Сотрудники «Жилищни-
ка» вместе с представителя-
ми Департамента городско-
го имущества города Москвы 
вскрыли дверь нежилого по-
мещения. При осмотре была 
выявлена неисправность сис-
темы отопления, ставшая 
причиной протечки радиа-
тора на лестничной площад-
ке, — сообщили в управе.

Как пояснили «ЗБ», доступ 
в нежилое помещение пре-
доставляет собственник или 
арендатор помещения. А вот 
вскрыть нежилое помещение 
УК может только на основа-
нии заявления об аварий-
ной ситуации, например от 

собственника жилого поме-
щения в многоквартирном 
доме, и только после того, 
как были приняты все меры 
по розыску собственника 
или законного владельца 
помещения. 

— Вскрытие производится 
комиссией в составе предста-
вителей УК, ОМВД района, не 
менее двух свидетелей в срок 
до трёх суток после обнару-
жения факта аварийной си-
туации, — уточнили в управе.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

  Управа Алексеевского 
района: просп. Мира, 104, 
тел. (495) 620-2820. 
Эл. почта: alespr@mos.ru

В Алексеевском ликвидировали протечку батареи

(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите!

БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Миша хочет создать 
искусственную руку-манипулятор 

для космонавтов

У талантливого нейрофизиолога из Ярославского 
района уже есть своя лаборатория

Ан
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Миша сам переводит свои статьи на английский язык, 
чтобы участвовать в международных конференциях
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Гонка 
с препятствиями 

в «Саду будущего»
28 мая в 11.00 в «Саду бу-

дущего» начнётся забег с пре-
пятствиями «Большая гонка» 
для детей и подростков 7-14 
лет. В нём примут участие бо-
лее 200 спортсменов из Рос-
сии и Белоруссии. Ребята пре-
одолеют трассу протяжённо-
стью 2 км, на которой будет 
установлено 15 препятствий 
разной сложности. Вход для 
зрителей свободный.

Адрес: 1-я улица Леонова, 
вход в парк у станции метро 
«Ботанический сад».

На улицах Снежной 
и Коминтерна — 

мультфильмы
29 мая в 10.00 в кинотеат-

рах «Вымпел» (ул. Коминтер-
на, 8) и «Сатурн» (ул. Снеж-
ная, 18) начнётся показ дет-
ского анимационного альма-
наха. Ребята увидят подборку 
мультфильмов 1969 года вы-
пуска о приключениях дво-
ечника и лентяя Вити Пере-
стукина в Стране невыучен-
ных уроков. 

Вход бесплатный, требу-
ется регистрация на сайте 
mos-kino.ru (раздел «Дет-
ские утренники «Союзмульт-
фильма»).

Йога 
для начинающих 
в Лианозовском 

парке
Лианозовский парк при-

глашает всех желающих на 
бесплатные групповые заня-
тия йогой. Они будут прохо-
дить по вторникам и четвер-
гам при хорошей погоде. На-
чало в 14.15. Запись по тел. 
(499) 908-3500. 

Адрес: ул. Угличская, 13 
(танцевальная площадка 
парка).

Наталья АНОХИНА

АФИША

А
кция «Библионочь» 
пройдёт 28 мая в 
11-й раз. В этом году 
она посвящена на-
родному искусст-

ву и нематериальному куль-
турному наследию народов 
России. Бесплатные програм-
мы для жителей приготовили 
156 столичных библиотек и 
другие культурные площадки 
столицы. 

Самая высокая 
библиотека в мире 

Центральным городским 
событием, приуроченным к 
«Библионочи», станет откры-
тие самой высокой библиоте-
ки в «Москва-Сити». 

— Она разместится на 89-м 
этаже башни «Федерация» на 
высоте 374 метра, что побьёт 
все мировые рекорды. Посе-
тители смогут наблюдать ве-
ликолепную 360-градусную 
панораму и практически всю 
Москву, — отметил руководи-
тель столичного Департамен-
та культуры Александр Кибов-
ский во время пресс-конфе-
ренции в ТАСС.

Книжный фонд будет на-
считывать 150 тысяч печат-
ных и цифровых изданий 
на русском и иностранных 
языках, в библиотеке раз-
местятся детский образова-
тельный центр, кафе, типо-
графия, студия звукозапи-

си и конференц-зал. А ещё 
посетителей ждут VR-экс-
курсии.

В Аргуновку придут 
музыканты 
и блогеры

В нашем округе главной 
площадкой акции станет 
биб лиотека-медиацентр №67 
(ул. Аргуновская, 14, стр. 2). 
Программа начнётся 28 мая 
в 18.00. Ученики и педагоги 
музыкальной школы им. Гре-
чанинова исполнят класси-
ческие и популярные про-
изведения на тему лета. А в 
19.00 певица Татьяна Сему-

шина споёт русские народ-
ные песни.

В 20.00 гостей ждут на от-
крытии выставки и на встре-
че с художником-реалистом, 
членом Московского союза 
художников Джемалом Ах-
медовым. Посетители уви-
дят его натюрморты и пейза-

жи в технике многослойной 
акварели. 

— В 21.00 мы приглашаем 
всех на встречу с радио- и те-
леведущим, диджеем, актёром 
дубляжа, шоуменом Антоном 
Комоловым. А в 23.00 — с ре-
жиссёром и актёром Театра 
Романа Виктюка Дмитрием 
Голубевым, — рассказали «ЗБ» 
в библиотеке.

Программа продолжится 
29 мая. В полночь начнёт-
ся интеллектуальная диско-
тека, где успешные блогеры 
расскажут о своих проектах 
и любимых книгах. А после 
желающих научат азам брейк-
данса. В 2.00 стартует перфор-

манс актёра Игоря Неведрова, 
он прочтёт стихи Пушкина и 
других классиков. 

Детям покажут 
спектакли 
по сказкам

Для маленьких жителей 
столицы подготовлены про-
граммы «Библиосумерек». 

В 13.00 в библиотеке №61 
(ул. Верхоянская, 6, корп. 1) 
начнётся представление по 
русским народным сказкам 
«Кому на Руси жить хорошо». 
В 15.00 здесь же пройдут вы-
ставка-квест «Сокровища Рус-
ского Севера» и мастер-класс 
по изготовлению подвески в 
стиле традиционных север-
ных украшений. А в 16.00 — 
спектакль «Медведь».

В 14.00 библиотека №54 
(ул. Широкая, 11) пригла-
шает ребят на хип-хоп-про-
грамму учеников студии Five 
Elements. В 17.00 в библиотеке 
№52 (ул. Конёнкова, 23) мож-
но будет посмотреть концерт 
театральной студии «Fаворит» 
и кружка хореографии «Свет-
лячок». А в 19.00 в библиотеке 
№56 (Алтуфьевское ш., 34а) — 
спектакль «Теремок» с песня-
ми от Театра одного актёра. 

Наталья АНОХИНА

  Полная программа 
«Библионочи» в СВАО на сайте 
bibliosvao.ru/biblionight22

Площадки СВАО приглашают на «Библионочь»

Шоумен 
Антон Комолов 

расскажет 
о работе 

на телевидении

Стихи классиков 
и встречи с актёрами

НА ДОСУГЕ

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ 
СО СТР. 19

В столице прошла ежегод-
ная акция «Ночь в музее». Мо-
сква — мировой рекордсмен 
по количеству музеев: их у нас 
более 450, общая площадь вы-
ставочных залов — более 100 
тысяч кв. метров. В фондах 
хранится около 2,5 млн экс-
понатов. Фактически весь наш 
город — один большой музей, 
который насчитывает около 
8300 объектов культурного 
наследия. Это второе место 
в мире после Лондона.

Для москвичей и гостей 
столицы прошли концерты, 
выставки, спектакли, лекции 
по истории и искусству и т.д. 
— всего более 230 событий 
на 110 площадках. 

Московский Кремль подго-
товил программу «Александ-

ровский сад вчера и сегодня». 
Кремлёвских садов было ве-
ликое множество: верховые, 
висячие, дворцовые, комнат-
ные… В Музее городского хо-
зяйства Москвы, который не-
давно открыл на ВДНХ мэр 
Москвы Сергей Собянин, со-
стоялась лекция «Мифы и ле-
генды подземной Москвы», 
где говорили о тайнах ле-
гендарной библиотеки Ива-
на Грозного. Также на ВДНХ 
прошла «Звёздная ночь» в 
музейном городке, прогулка 
«ВДНХ под звёздами» и мно-
гое другое. А в музее-усадь-
бе «Люблино» можно было 
побывать на выставке каран-
дашей и ручек разных стран 
и эпох, узнать о творчестве 
Леонардо да Винчи, посмо-

треть кино и окунуться в по-
вседневную жизнь русского 
дворянства.

В городской акции «Я по-
веду тебя в музей», приуро-
ченной к Международному 
дню музеев, приняли участие 
более 150 школ и колледжей. 
Школьные музеи подготови-
ли свыше 200 мероприятий: 
экскурсии, викторины, кон-
церты, встречи с ветеранами 
и открытые уроки.

До пандемии московские 
музеи посетили за год более 
15 млн человек. Это больше, 
чем всё население Москвы. 
Поэтому Международный 
день музеев — один из важ-
нейших праздников для на-
шего мегаполиса.

Алексей ТУМАНОВ 

СОБЫТИЕ

Акция «Ночь в музее» прошла на 110 площадках Москвы

Смотреть здесь

ВСЕ 
НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

В библиотеке-медиацентре №67 
научат движениям брейк-данса

Музей городского 
хозяйства Москвы
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К
сения Лукьянчи-
кова стала извест-
ной, сыграв главную 
роль в многосерий-
ном фильме «Крас-

ная королева». Это была её 
первая роль в кино. Талант-
ливую красавицу заметили ре-
жиссёры, и теперь она одна из 
самых востребованных рос-
сийских актрис. Ксения ро-
дилась в Санкт-Петербурге, 
но уже давно живёт в Москве, 
в Северо-Восточном округе.

Прогулки 
по Ботаническому 

саду
— Вы легко адаптирова-
лись к столице?

— Я с детства стремилась 
жить в Москве. Знала, что пе-
рееду буквально на следую-
щий день после выпускного в 
театральном институте. Так и 
сложилось. Восьмой год живу 
в Москве и не жалею о своём 
выборе. Здесь больше возмож-
ностей для работы по профес-
сии, близкий мне ритм жиз-
ни и высокое небо — хватает 
для размаха крыльев. Это не 
мешает мне любить родной 
город и гордиться тем, что я 
— петербурженка. 
— Давно живёте в Остан-
кинском районе?

— Больше четырёх лет. Мне 
сразу понравились и кварти-

ра, и район. Тут много парков, 
а я в свободное время люблю 
наматывать километраж по 
Москве и гуляю, где только 
возможно. Ботанический сад 
отлично для этого подходит. 
— Для многих жителей 
одно из любимых мест — 
ВДНХ. У вас также?

— Конечно. Люблю ВДНХ 
и регулярно там бываю. Мне 
нравится, что на ВДНХ играет 
музыка: сразу погружаешься 
в атмосферу 70-80-х годов, 
словно находишься в совет-
ском кино. Особенно когда 
ставят одного из моих люби-
мых исполнителей — Мусли-

ма Магомаева. А ещё я боль-
шой ценитель старой архи-
тектуры и люблю московские 
улицы, в которых чувствуется 
вековое наследие, например 
район Китай-города.  

Бабушка — 
пример во всём

— Прочитала, что в вашем 
воспитании большую 
роль сыграла бабушка…

— Да. Бабушка — учитель 
начальных классов, педагог 
по этикету и мировой худо-
жественной культуре. Она мо-
гла и ложкой дать по лбу, если 

я егозила за столом. «Ксюша, 
ты должна хорошо выглядеть, 
даже если идёшь выносить 
мусор», — учила она меня. Ба-
бушка до сих пор сидит с пря-
мой спиной, когда обедает. 
Для меня она пример во всём. 
— Бабушка подтолкнула 
вас к творческой профес-
сии?

— Скорее мама. Она у меня 
мультиинструменталист и пе-
вица. Родители всегда во всём 
меня поддерживали. До 7-го 
класса я хотела быть стома-
тологом. Но с детства зани-
малась в музыкальной школе, 
потом — в Оперном театре 

Галины Вишневской. И я по-
няла, что больше хожу туда не 
ради вокала, а ради актёрско-
го мастерства. 

Героиню искали 
полтора года

— У вас был блестящий 
дебют в большом кино. 
Как вы стали Красной 
королевой?

— Я училась на 3-м курсе 
театральной академии и од-
нажды во время занятия по 
сценической речи мне позво-
нила мой агент. «Ксюша, при-
думывай что хочешь, но тебе 
нужно прямо сейчас выйти и 
срочно встретиться с режис-
сёром. Ищут главную героиню 
для многосерийного фильма 
для Первого канала». Когда 
она рассказала мне о роли и 
перечислила актёров будуще-
го фильма, я подумала, что это 

происходит не со мной. По-
том были долгие пробы. Поз-
же я узнала, что на роль Реги-
ны пробовались 110 актрис, 
героиню искали полтора года. 
Я была 111-й. Меня утверди-
ли не сразу. Чтобы попасть в 
этот проект, я пообещала вы-
полнить несколько условий, 
например похудеть на 15 ки-
лограммов и отрезать 40 сан-
тиметров волос.
— Регина Збарская — одна 
из самых таинственных 
личностей СССР. Смогли 
побольше узнать о ней?

— Во время съёмок мне 
удалось пообщаться с муж-
чиной и женщиной, которые 
учились вместе с Региной во 
ВГИКе. Они рассказали, что 
Збарская была искренним и 
очень открытым человеком. 
Правда, многие ей завидова-
ли. Это хорошо отражено в 
фильме.

Ксения Лукьянчикова: 
Хочу сыграть 

бунтарку с дредами
Известная актриса рассказала о жизни в Останкине 

и о новых ролях

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Ради роли Красной королевы 
пришлось похудеть 
на 15 килограммов

Кадр из фильма «Крылья империи»
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От сельской швеи 
до булгаковской 

Маргариты
— Расскажите, пожалуй-
ста, о своих новых филь-
мах и проектах.

— В Музее-театре Булгакова 
я играю Маргариту в спектак-
ле «Мастер и Маргарита». На-
чали репетировать «На бой-
ком месте» по Островскому. 
В январе завершились съём-
ки в историческом проек-
те «Лимитчицы» режиссёра 

Ольги Добровой-Куликовой. 
Это будет фильм из 16 серий 
— история о советских ба-
рышнях, которые работали 
на швейной фабрике в 70-
90-х годах. Моя героиня Тая 
— обычная сельская девуш-
ка. Очень доб рая и светлая, 
из тех, к кому всегда приходят 
за советом. Мне эта роль была 

особенно интересна, потому 
что последнее время я играла 
отрицательных персонажей.
— Почему? 

— Думаю, в какой-то мо-
мент я стала заложницей 
внешности: если брюнетка, 
значит, отрицательная. А хо-
чется чего-то разнопланово-
го. Например, я люблю исто-
рических героинь. Но и бун-
тарку в дредах и с татуировка-
ми сыграть бы не отказалась.
— А какая эпоха вам наи-
более интересна? 

— Иногда я думаю, что мне 
стоило родиться лет на сто 
раньше, как моя героиня из 
фильма «Крылья империи». 
Хотелось бы пожить в то вре-
мя. Люди были более откры-
тыми миру, более искренни-
ми. Не существовало всех этих 
социальных источников, по-
зволяющих выдавать себя за 

других личностей. Современ-
ные люди порой напоминают 
мне ёжиков — такие закрытые 
и разобщённые.

В горном походе 
спасла котёнка

— Что приносит вам 
радость?

— Счастье — в мелочах. 
Мне может доставить радость 
прочитанная фраза, которая 
всплывёт в подсознании и по-
зволит взглянуть на ситуацию 
с другого ракурса. Например: 
«Когда вам кажется, что нет 
никакой надежды, просто 
вспомните омаров, которые 
находились в аквариуме ре-
сторана «Титаника». Сейчас 
я радуюсь весне, свежей тра-
ве и листве — это настоящие 
«витаминки» для глаз. А ещё 
люб лю мороженое — шоко-
ладное, клубничное или плом-
бир с сиропом. Идти по Мо-
скве с рожком и наушниками 
в ушах — тоже счастье.
— А что в наушниках? 

— Я меломан, слушаю всё 
и не представляю, как можно 
жить без музыки. У меня в те-

лефоне 90 плейлистов. Кста-
ти, одно из моих хобби — ди-
джеинг. Правда, я не играла 
уже два года, но хочу вернуть-
ся на музыкальные площадки.
— Вы любите животных?  

— Очень, и стараюсь им 
помогать по мере возмож-
ностей. В ноябре у меня по-
явилась кошка. Я нашла свою 
трёхмесячную семицветную 
красотку на Красной поля-
не, на высоте почти 2 тысячи 
метров! Мы с друзьями взяли 
пеший маршрут на 18 кило-
метров. На подходе к водо-
падам в диком Харгинском 
лесу я услышала жалобное 
мяуканье и увидела кошеч-
ку. Мы угостили её кефиром, 
пошли смотреть водопады, а 
я решила, что если на обрат-
ном пути увижу её, то заберу 
домой. Так и вышло. Назвала 
котёнка Нана в честь героя 
книги Хиро Арикавы «Хрони-
ки странствующего кота». По 
дороге я как раз рассказыва-
ла об этой книге друзьям. Бо-
лее того, со старо японского 
«нана» переводится как «семь». 
А я нашла Нану 7 ноября!

Беседовала Елена ХАРО

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Недавно в интервью ита-
льянской газете Corriere 
della sera Папа Римский 
Франциск довольно стран-
но прокомментировал свой 
диалог с Патриархом Ки-
риллом, состоявшийся ещё 
в марте по Zoom. По словам 
Франциска, понять друг дру-
га им удалось не вполне. Что 
же было на самом деле? 

Вот что сказал по этому 
поводу непосредственный 
свидетель того общения на 
высшем церковном уровне 
митрополит Иларион (Ал-
феев), руководитель Отдела 
внешних церковных связей: 

— У нас этот разговор 
был запротоколирован, и 
мы не публиковали его де-
тали, потому что не пред-
полагалось, что это пу-
бличная беседа. Но после 
того, как Папа в таком клю-
че представил тот разго-
вор, мы решили опубли-
ковать подробности. Па-
триарх сказал Папе при-
мерно следующее: «Вы из 
западных средств массо-
вой информации получа-
ете определённую инфор-
мацию о происходящем на 
Украине. Я вам скажу что-
то, чего вы, может быть, не 
знаете». Дальше он расска-

зал предысторию нынеш-
него конфликта, о событи-
ях в Донбассе в 2014 году.
Остановился на событиях 
в Одессе, которые приве-
ли к массовому недоволь-
ству русскоязычного насе-
ления и спровоцировали, 
в свою очередь, события в 
Донбассе. Затем он сказал о 
расширении НАТО на Вос-
ток: что НАТО приблизи-
лась к Санкт-Петербургу на 
расстояние нескольких ми-
нут подлётного времени, а 
если бы Украина вступила 
в НАТО, то и к Москве при-
близилась бы на расстоя-
ние нескольких минут под-
лётного времени, если речь 
идёт о боеголовках, ядер-
ных или иных. Наконец, 
он сказал о самом главном: 
что его паства находится по 
обе им сторонам конфлик-
та, что его сердце болит за 
то, что происходит. Как сви-
детель и участник разговора 
я хорошо помню, что атмо-
сфера была очень дружест-
венной, не было несогла-
сия между Папой и Патри-
архом или недовольства с 
той или иной стороны. Это 
была братская беседа. Хотя, 
возможно, стороны оста-
лись при своих взглядах. 

О чём говорили 
Патриарх и Папа
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

В детстве занималась 
оперным пением, 

а сейчас моё хобби — диджеинг

«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР» 
можно читать  
в Телеграме!

Новости Северо-Вос-
точного округа мож-
но читать в мессендже-
ре Телеграм. Здесь пуб-
ликуются статьи из све-
жего номера газеты и 
заметки, только что на-
писанные нашими кор-
респондентами. Тематика 
прежняя: общественно-
политическая и хозяйственная жизнь Москвы и окру-
га, интервью с интересными людьми, криминальная 
хроника, афиша. Подписаться на наш канал можно по 
ссылке t.me/zb_svao.
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ЗВОНИТЕ! ПИШИТЕ! 
 (499) 647-6831, 

ZB@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Давайте делать 
«Звёздный бульвар» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 
 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить проблему? 

Съёмки сериала «Красная королева» 
проходили и на ВДНХ
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С
ветлана Сармана-
ева, которая живёт 
на Долгопрудной 
аллее, по образова-
нию инженер-стро-

итель. Но сейчас главным её 
занятием стало создание ав-
торских игрушек: сказочных 
героев, персонажей фильмов, 
животных. 

Гриль 
для запекания

Светлана много лет рабо-
тала научным сотрудником 
во ВНИИ ГОЧС. Принимала 
участие в разработке аварий-
но-спасательных средств, за-
нималась методической рабо-
той, посвящённой разборке 
завалов и пожаротушению. 

— Художественного об-
разования у меня нет, но лет 
десять назад я услышала про 
полимерную глину, которую 
можно запекать. Купила книги 
по искусству, сходила на ма-
стер-классы и со временем 
стала придумывать и делать 
собственных кукол. Больше 
всего люблю эльфов и гно-
мов, — рассказала мастерица.

От задумки и выкройки до 
полного воплощения обра-
за куклы у Светланы Сарма-
наевой уходит примерно 
неделя. Некоторые детали 
куклы, например лицо и 
руки, Светлана делает из 
глины.

— Чтобы запекать гли-
няные детали, мне при-
шлось купить аэрогриль, 
— говорит рукодельница. 
— Части для крупной иг-
рушки могут сушиться в 
нём до трёх часов. Бы-
вает очень досадно, 

если деталь в процессе тре-
скается: приходится всё на-
чинать сначала. 

С мехом 
и камушками

Туловище и одежда сши-
ты из различных тканей, ис-
пользует мастерица и пуши-
стый искусственный мех. А 
каркас куклы, как правило, 
проволочный. 

— Для подвижности игруш-
ки можно добавить шарниры. 
Так детям будет интереснее 
играть, а взрослые смогут по-
разному сажать игрушку, что-

бы украсить интерьер, — объ-
яснила Светлана. — А чтобы 
игрушка, набитая синтепухом, 
приобрела приятную тяжесть 
в руках, использую специаль-
ный металлический гранулят 
или мелкие камушки, которые 
покупаю в зоомагазине. 

Гремлин помирил 
влюблённых

Хобби Светланы переросло 
в серьёзное увлечение, ког-
да шесть лет назад родилась 
внучка. Её любимые игрушки 
авторства бабушки — петух 
и зайчик. 

— Но главная поклонница 
моего творчества — сестра. 
На все праздники просит ку-
клу в подарок, у неё уже це-
лая коллекция. А муж говорит 
мне: «Я живу в мастерской!», 
но по-доброму — в семье 
понимают, что я не могу без 
творчества. 

Свои работы рукодельница 
представляет на выставках и 
уже делает на заказ. 

— Для меня важен не толь-
ко творческий процесс, но и 
эмоции людей, их счастливые 
истории. Например, я сделала 
пушистого кота для шести-
летнего мальчика, который 
плохо спал. Ребёнок в итоге 
не расставался с ним. Говорят, 
что стал лучше засыпать. А 
однажды игрушка помирила 
пару из разных городов: я си-
дела всю ночь, шила гремли-
на Гизмо из известного филь-
ма. В итоге парень успел его 
забрать и поехать к девушке 
— после такого подарка всё 

у них наладилось. 
Ирма КОТИЯР

ЛЮБОПЫТНО

На интернет -порта -
ле «Звёздного бульвара» 
zbulvar.ru подвели итоги оче-
редного опроса. 

Тему подсказала Нина 
Степановна  с  улицы 
Конёнкова,15в. Она сообщи-
ла, что возле её дома растут 
четыре «огромных дерева», 
которые мешают жительни-
це. Москвичка попросила их 
спилить. 

«ЗБ» поинтересовался у 
жителей округа, не мешают 

ли им деревья рядом с ок-
нами.

Деревья совершенно не ме-
шают 39% опрошенных. 43% 
никогда не задумывались 
над этой проблемой, считая, 
что деревьев в городе долж-
но быть как можно больше. 
Лишь 18% респондентов соли-
дарны с Ниной Степановной, 
отметив, что у них рядом с ок-
нами растут деревья, от кото-
рых в квартире темно.

Дмитрий ДОЙНИКОВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

Большинству опрошенных деревья 
рядом с окнами не мешают

Учебный год завершается, и многие родители задумались, 
чем занять подростков на лето: отправить на отдых, записать 

в сезонные секции или найти подработку на каникулах.

 Хорошо, это отличный способ заработать на карманные 
расходы.

 Плохо, на каникулах нужно отдыхать и набираться сил.
 Пусть ребёнок сам решает, а я поддержу его выбор.

Голосуйте на сайте «Звёздного бульвара» 
zbulvar.ru в разделе «Опрос»

Наш следующий вопрос: 
А как вы относитесь к летней подработке школьников?

Смотреть здесь

ТОП-НОВОСТИ РАЙОНОВ

За минувшую неделю в СВАО произошло много 
любопытного. «ЗБ» представляет подборку новостей, 

опубликованных в районных интернет-газетах.

Рэпер Баста поздравил лучших учеников 
в Марьиной роще

Гвоздём программы награждения лучших 
учеников в школе «Марьина Роща» стало 
выступление рэпера Басты (Василий Ваку-
ленко), который зажёг танцпол хитами «Сан-
сара» и «Выпускной». Популярный певец 
выступил сразу после того, как школьники 
вместе с родителями и педагогами приня-
ли участие в танцевальном флешмобе. Об 
этом сообщает газета «Марьина Роща».

Студенты из Ярославки сыграли 
в «Морской бой» на ТВ

Команда студентов МГСУ приняла учас-
тие в интеллектуальном шоу «Морской 
бой» на телеканале «Звезда» с бессмен-
ным ведущим Александром Олешко. Бой-
цы Артём Алёшин, Сергей Васильев во 
главе с капитаном Иваном Ивановым мет-
ко стреляли по кораблям противника, 
а также отвечали на сложные вопросы 
из области истории, географии, военно-

го дела и других наук. Об этом пишет газета «Ярослав-
ский вестник».

В Ботсаду распустился 
краснокнижный цветок

В Ботаническом саду распустилась 
хохлатка плотная, или хохлатка Галле-
ра, — это многолетнее травянистое ра-
стение из семейства маковых. Цветки 
обладают приятным ароматом, содержат 
много нектара и опыляются шмелями и 
бабочками. Растение ядовито, однако в 
природе его едят пятнистые олени. Вид 
занесён в Красную книгу Москвы. Об этом пишет газе-
та «Марфино».

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 

 «Марфино»

Эльфы 
с Долгопрудной аллеи 

Мастерица из Северного 
создаёт авторских кукол

Главные 
поклонницы 
творчества 
Светланы — 

внучка 
и сестра

Все новости 
района: 

 «Ярославский 
вестник»

Все новости 
района: 

«Марьина 
Роща»

Грандиозные соревнования по 
конному спорту пройдут 29 мая на 
ВДНХ. На выводном круге Центра 
национальных конных традиций 
будут состязаться мастера конкура 
со всей страны. Среди них семи-
кратный чемпион России, победи-
тель этапов Кубка мира, старший 
тренер сборной России по кон-
куру Михаил Сафронов и другие 
именитые спортсмены. 

Конкур — дисциплина, в кото-
рой всадник на лошади преодо-
левает препятствия. Как сообщает 
пресс-служба ВДНХ, в программе 
несколько маршрутов. 

— Среди них скоростной мар-
шрут под музыку с высотой препят-

ствий до 135 сантиметров и мар-
шрут, на котором часть дистанции 
преодолевается участниками вер-
хом на лошади, а другая — за ру-
лём автомобиля, — рассказали в 
пресс-службе.  

Маленькие спортсмены покажут 
свои навыки в состязаниях на пони. 
А самым зрелищным — с мощны-
ми прыжками — станет маршрут 
«Гран-при»: высота препятствий 
на трассе будет достигать 145 см.

Ксения ФИРСОВА

  Соревнования начнутся в 11.30 
и продлятся до 19.00. 
Вход для зрителей свободный. 
Адрес: просп. Мира, 119, павильон №43

На ВДНХ сразятся звёзды конкура

Светлана Сарманаева со своими куклами
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yВсадники будут преодолевать препятствия 
высотой почти в полтора метра
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Ева в приюте полгода, и 
она явно была домашней. 
Очень сообразительная и 
спокойная, приблизительно 
5 лет, в холке 50-55 см. Зна-
ет команды, охотно гуляет 
на поводке. Активная соба-
ка, обожает сородичей, лю-
бит детей. Привита, здоро-
ва, стерилизована.

  Опекун Анастасия: 
8-903-234-6651.
Приют «Дубовая Роща»: пр. 
Дубовой Рощи, вл. 23-25

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА
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СУДОКУ 
Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, 

чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 
содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречается только 
один раз). Следует проверить строки, столбцы и малые квадраты с 
учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях можно карандашом 
вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 15

ЕСТЬ ВОПРОСЫ? ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ! Ваш «Звёздный бульвар»: (499) 647-6831     ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Звоните! 
ТЕЛЕФОН 
ЕДИНОГО 
КОНТАКТ-
ЦЕНТРА 

РЕДАКЦИИ: 

 

(499) 647-6828

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 

НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  

Ватсон — ласковый и 
спокойный кот в возрасте 
2,5 лет. Здоров, привит, ка-
стрирован, приучен к лотку.

  Опекун Майя: 
8-926-653-6243.
Приют «Искра»: 
ул. Искры, 23а

Тагир — идеальный ком-
паньон для спортивного че-
ловека: будет с удовольстви-
ем часами бегать или плавать 
вместе с ним. Пёс прошёл курс 
дрессировки и получил диплом. 
Он прекрасно общается с деть-
ми и взрослыми, а вот делить 
любовь человека с другой соба-
кой не будет. Примерно 5 лет, 
здоров, привит, кастрирован.

  Опекун Татьяна: 
8-915-086-9289. 
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30
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— Олег, чем занимаешься?
— Мне папа денег дал, вот 

думаю, что купить — машину 
или мороженое?

— Ты знаешь, кто такой 
муравей?

— Муравей — это боси-
комое! 

— Пап, а тебе нравится сля-
кать по лужам? 

Папа показывает фотогра-
фию в книге и говорит Олегу:

— Смотри — это спутник.
— А что он спутывает?

— Мам, а зачем челове-
ку плечи? Чтобы майка не 
падала?

Папа даёт Олегу шоколад-
ку и спрашивает:

— Как делить будем?
— Половину тебе, половину 

мне, а остальное маме.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

По горизонтали: Транспорт. 
Тюк. Прокурор. Калика. Рудник. 
Академик. Казус. Сорока. Во-
лан. Щур. Тайник. Шина. Тори. 
Отец. Абрек. Манекен.

По вертикали: Каракатица. 
Дизайнер. Свиток. Паприка. 
Окот. Рем. Красавица. Такса. 
Дон. Леер. Торги. Мощи. Кри-
кун. Кирка. Караван. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Обычно участники нашего 
фотоконкурса рассказывают 
о питомцах, которые живут 
у них дома или на даче, но, 
прочитав письмо Натальи 
Подмаревой из Бибирева, 
мы решили нарушить тра-
дицию — таким трогатель-
ным показалось нам её по-
вествование.

«Я познакомилась с этим 
малышом в Таиланде не-
сколько лет назад, — пи-
шет Наталья. — Маленькие 
тигрята — милые и забав-
ные существа. Они похожи 
на плюшевые игрушки. Это-

му тигрёночку тогда было 
около двух месяцев. Совсем 
крошка! Нам объяснили, что 
человеку, прежде чем взять 
тигрёнка на руки, надо тща-
тельно помыть руки. Мне 
разрешили покормить ма-
лыша молоком из бутылоч-
ки. Аппетит у него оказался 
отменный — пил, не отрыва-
ясь от соски».

Читательница рассказа-
ла, что сегодня в Таиланде 
в неволе содержится около 2 
тысяч тигров, в основном на 
частных фермах. По словам 
Натальи, животные воспита-

ны рядом с людьми, поэтому 
не причиняют им вреда. Но, 
разумеется, точно предска-
зать поведение диких зверей 
нельзя. Поэтому даже если 
бы в России закон разрешал 
содержать тигров дома, она 
не стала бы искушать судь-
бу, пишет Наталья.

Она пенсионерка, живёт 
в большой и дружной семье 
младшего сына. У неё шесте-
ро внуков и одна правнучка. 
Наталья обожает путешест-
вовать, иногда берёт с собой 
кого-то из внуков. 

Игорь МИНАЕВ

Дорогие друзья!  Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены 
с домашними любимцами. Это может быть не только кошка или собака, но и вообще любое 
живое существо, которое вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, насекомое. 
Важно, чтобы с питомцем у вас оказалась связана какая-то интересная, забавная история, 
пусть и совсем коротенькая.

Снимки и рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru.
В конце года мы подведём итоги и вручим призы победителям.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»«Плечи нужны, 
чтобы майка не падала»

Тигрёнок с отменным аппетитом
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Олег, от 3 до 5 лет

Когда позволяет время, актриса Ири-
на Таранник любит вместе с дочкой 
печь слойки с яблоками. Лучше все-

го для этого подходят кисловатые твёрдые 
плоды. А готовое бездрожже-

вое слоёное тесто можно 
купить в магазине. На 

полкилограмма теста 
достаточно четырёх 
яблок средней вели-
чины, одного яйца, 
немного сливочного 

и растительного ма-
сла, сахара и корицы. 

Яблоки вымыть, нарезать кубиками и выложить 
в сковороду с растопленным сливочным маслом. 
Присыпать яблоки сахаром, корицей и тушить, 
пока фрукты не станут мягкими. 

Тесто разморозить, слегка раскатать и нарезать 
на прямоугольники. На одну сторону прямоуголь-
ника выложить яблочную массу, а на другой сто-
роне сделать несколько параллельных надрезов. 
Защипнуть края и выложить слойки на противень, 
смазанный растительным маслом. Сверху слой-
ки смазать желтком и отправить противень в ра-
зогретую духовку. Выпекать при 180 градусах до 
получения румяной корочки.      

Ирина МИХАЙЛОВА
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Слойки с яблоками 
от актрисы Ирины Таранник

ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ

— Сегодня я понял, что та-
кое ремонт.

— И что это?
— Это когда ноги вытира-

ешь не при входе в квартиру, 
а при выходе из неё. 

Попросила мужа сварить 
гречку. Вопрос «Она долж-
на прокалываться, как кар-
тошка, или всплывать, как 
пельмени?» озадачил меня 
надолго. 

АНЕКДОТЫ
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